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Chers Comblorans,
Nous venons tardivement vers vous 
avec ce bulletin municipal nous en 
sommes conscients. Mais quelles 
années nous venons de passer ! 
J’emprunte ces quelques mots à 
Antoine de Saint-Exupéry tant ils 
résument bien les années 2022 et 
2023 que nous venons de vivre. 

« Préparer l’avenir ce n’est que fonder le présent.  
Il n’est jamais que du présent à mettre en ordre.  
À quoi bon discuter cet héritage. L’avenir, tu n’as  
point à le prévoir mais à le permettre. »

Ainsi nous avons pleinement saisi l’opportunité qui nous a 
été offerte par le Département de la Haute-Savoie, que nous 
remercions, et ASO en accueillant le seul Contre la Montre 
de la 110ème édition du Tour de France. Quel honneur pour 
notre commune d’avoir su accueillir cet évènement sportif 
de renommée mondiale ! Nous avons une nouvelle fois pu 
démontrer la capacité de Combloux à s’organiser pour recevoir 
un évènement d’une telle ampleur. 

Nous avons engagé la transition du modèle touristique et 
participé à l’attractivité de la montagne l’été en terminant 
les derniers travaux du plan d’eau. 58 245 visiteurs ont été 
accueillis en 2 saisons ! La montagne regagne des parts de 
marché l’été, à nous d’être à la hauteur en proposant une offre 
adaptée aux attentes de la clientèle et qui répond aux enjeux 
du réchauffement climatique. 

Nous avons réalisé des acquisitions immobilières pour assurer 
l’avenir de notre centre village.  Ainsi nous avons acheté 
l’immeuble où était installée l’ancienne pharmacie et dès cet 
hiver un nouveau commerce va ouvrir, participant ainsi de la 
dynamique commerciale de la rue principale. Nous avons avec 
l’Etablissement Public Foncier réalisé l’acquisition de la maison 
dite « Perrin », en surplomb du plan d’eau, pour permettre 
le développement d’une activité hôtelière au cœur du village. 

Enfin nous avons acquis une partie des locaux de la Maison 
de Santé pour ne pas risquer de fragiliser l’offre de soins de 
proximité. Nous participons à son amélioration en réalisant 
des investissements pour que nos professionnels disposent d’un 
outil de travail satisfaisant. 

Nous avons souhaité mener une concertation citoyenne sur 
l’aménagement du centre. Les résultats de celle-ci nous ont été 
présentés en début d’année 2023. Nous avons ainsi pu retenir 
des principes d’aménagement. 

Nous avons aussi décidé, ce printemps 2023, de programmer 
la phase 2 de la commercialisation de la ZAC de Plan Mouillé. 
Nous procéderons à la viabilisation de 11 700 m² permettant 
d’installer une dizaine de nouvelles entreprises ou permettre 
à d’autres de poursuivre leur développement. 

2023 marque aussi pour mon équipe et moi l’arrêt du projet 
de PLU. Le Conseil municipal a arrêté le projet, actant ainsi 
une vision pour développer Combloux de manière raisonnée 
mais avec ambition.

Enfin, avec mes homologues Maires membres du SIVU Espace 
Jaillet nous avons dû résilier la DSP qui nous liait avec la 
SEM des Portes du Mont-Blanc depuis 2011. Nous avons 
rédigé un nouveau cahier des charges pour le lancement d’une 
consultation pour une nouvelle Délégation de Service Public. 
Ceci nous permettra d’inscrire l’ensemble des investissements 
sur la totalité du massif dont le nouveau projet de télémix 
pour Beauregard.

Chers Comblorans, vous l’aurez compris, nous travaillons 
chaque jour pour que la vie à Combloux soit toujours 
plus agréable.

J’aimerais terminé en rendant hommage à Sabine Berthelot 
qui nous a quitté cet été et qui avait su marquer notre mandat 
de son empreinte. La maison de l’enfance sera certainement 
son plus bel héritage.

Je vous souhaite, avec mon équipe, de très belles fêtes de 
fin d’année et nous vous donnons rendez-vous le 26 janvier 
prochain pour les vœux à la population.

D’ici là prenez soin de vous.
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Des finances dynamiques 
au service d’un projet ambitieux

Le mandat 2020-2026 est consacré à la réalisation de nombreux projets 
pour faire face aux défis que la commune doit relever : acquisitions 

foncières, rénovation thermique des bâtiments, création de la maison de 
l’enfance, rénovation du plan d’eau biotope, aménagement du centre village,  

nouvelle délégation de service public pour le domaine skiable, etc.
 

Au mitan du mandat, il est important de regarder en arrière et de constater que ce sont 
plus de 11 millions d’euros qui ont été investis depuis 2020. Plongée dans les dynamiques 

budgétaires au service de la réalisation du projet de territoire !

Le chantier phare de cette première moitié de mandature est 
évidemment la reprise du plan d’eau biotope. Pour un montant 
d’investissements de 3 945 948 € TTC, le site a fait peau neuve 
et est aujourd’hui encore un formidable outil de diversification 
du modèle touristique combloran. Il a été soutenu à hauteur de 
1,5 millions d’€ par l’Etat et le Département. 

 DES ACQUISITIONS POUR PERMETTRE L’OPÉRATION 
« NOUVEAU CŒUR DE VILLAGE »
Le conseil municipal a également engagé des acquisitions 
foncières durant les trois années qui viennent de s’écouler : la 
maison dite « Perrin », l’ancienne pharmacie, une partie des lots 
de la maison médicale. 

Ces acquisitions s’élèvent au total à 3 340 000 € environ, dont 
1/3 est porté directement par l’Etablissement Public Foncier de 
la Haute-Savoie (EPF). 

La maîtrise des locaux des professionnels de santé a été fixée 
comme une priorité par le conseil municipal. C ’est pour cela 
que la commune a saisi l’opportunité de préempter le bien lors 
de sa mise en vente. 

De même, l’ancienne pharmacie a fait l’objet elle aussi d’une 
préemption, afin de maîtriser la destination commerciale du 
local en rez-de-chaussée (qui ouvrira au mois de décembre 
2023) et de créer deux logements aux étages supérieurs, en 
lieu et place d’un logement unique auparavant. 

L’achat de la maison Perrin, par l’intermédiaire de l’EPF de 
Haute-Savoie, correspond au souhait de voir se développer à 
court terme un projet hôtelier qui dynamisera le secteur aval 
du centre. 

 UN ENTRETIEN DU BÂTI COMMUNAL POUR UNE 
MEILLEURE SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE ET UN CONFORT 
D’USAGE RENFORCÉ
En parallèle de ces éléments structurants, la commune a réalisé 
de nombreux travaux pour améliorer l’efficacité thermique des 
bâtiments qui constituent son patrimoine (Cf. les travaux 2022-
23 pages suivantes). De même, les locaux du Centre Technique 
Municipal ont fait l’objet de travaux d’aménagement en interne 

afin d’améliorer l’exploitation des espaces. La 
rénovation thermique de l’office de tourisme et de 
la Mairie figurent parmi les projets structurants 
qui devront être mis en œuvre, sous réserve de 
disposer des moyens nécessaires.

 LA RÉSILIENCE DE LA COMMUNE FACE AUX 
CRISES SUCCESSIVES 
Les trois années écoulées ont été marquées par 
des évènements imprévisibles : COVID en 2020, 
fermeture des remontées mécaniques en 2020-
2021, puis la guerre en Ukraine qui a provoqué une 
hausse des coûts de l’électricité, sans oublier la 
subite hausse des taux d’intérêts liée à l’inflation. 
Tout ceci s’est réalisé sans augmentation d’impôts 
et en maîtrisant les charges autant que possible. 

Parmi les mesures de sobriété engagées pour 
atteindre l’objectif de contenir l’augmentation des 
charges, l’extinction de l’éclairage public est un 
exemple particulièrement intéressant. En effet, 
alors que la consommation d’énergie est passée 
de 103 000 kwh sur la période de janvier à juin en 
2021 à 55 000 kwh pour la même période en 2023, 
le constat a été fait d’une augmentation de la facture, qui est 
passée pour la même période de 17 000 € à 19 000 €. Sans les 
mesures de sobriété, le montant aurait donc été doublé.  

 DES RECETTES FISCALES MOUVANTES
Au-delà de ces aspects conjoncturels, il faut aussi avoir à 
l’esprit que les finances locales sont un sujet changeant, qui 
impacte directement les comptes de la commune. En effet, une 
plus forte attractivité touristique, des locations dynamiques, et 
c’est la taxe de séjour qui devient très dynamique (elle est 
ainsi passée de 161 000 € en 2020 à 365 400 € cette année). 
Des règles d’urbanisme qui se durcissent, une volonté 
politique affirmée de ralentir le rythme de construction et 
c’est la taxe d’aménagement qui est impactée (645 000 € de 
recettes en 2020, 240 000 € en 2023). Une raréfaction des 
biens à construire, c’est un report vers le marché de la vente, 
tout ceci impacté par la hausse des taux, donc une variabilité 
des droits de mutation (667 000 € en 2020, record en 2021 à 
1 238 000 €, mais 480 000 € en 2023).  

 LE PATRIMOINE FONCIER : UN OUTIL AU SERVICE DU 
FINANCEMENT DES ÉQUIPEMENTS PUBLICS
Pour financer ses prochains travaux, la commune peut compter 
sur la valorisation de son patrimoine foncier. L’excédent 
généré par la création du lotissement du Perret, qui s’élève 

à 1 700 000 €, sera réintégré au budget principal en 2024.  
La commercialisation de la seconde phase d’aménagement de 
la ZAC de Plan Mouillé va générer 2 500 000 € d’excédent, qui 
seront intégrés au budget 2025. 

 VERS UN RALENTISSEMENT DES EMPRUNTS
En complément, la commune va recourir à l’emprunt, de manière 
mesurée par rapport au début du mandat, du fait de la hausse 
des taux d’intérêts. Concernant cette hausse, il est important de 
retenir que depuis 2020, la commune a emprunté 6 875 000 € 
au total. Au sein de cette dette, ce sont 3 250 000 € qui ont 
été empruntés à des taux inférieurs à 1%, 2 125 000 € ont été 
empruntés à hauteur de 2,7 %. Enfin, le dernier prêt réalisé d’un 
montant de 1 500 000 € en 2023 s’est fait à un taux de 3,82 %, 
ce qui reste inférieur aux taux du marché. La soutenabilité de 
la dette est démontrée et la commune est tout à fait en phase 
avec la stratégie financière validée en début de mandat.  

Les prochaines grandes échéances financières sont donc 
pour 2024 avec le lancement des travaux de la maison de 
l’enfance puis en 2025 avec la mise en œuvre du nouveau 
régime de la délégation de service public des remontées 
mécaniques. La commune dispose des ressources nécessaires 
et de la gestion adaptée pour tenir le cap !

Zoom SUR LA MAJORATION 
DE LA TAXE D’HABITATION SUR 
LES RÉSIDENCES SECONDAIRES
Lors de la séance du 25 septembre 2023, le conseil municipal a pris 
la décision de majorer la taxe d’habitation pour les résidences 
secondaires, comme le lui a permis le décret du 25 août 2023. 
Cette majoration pouvant aller de 5 à 60 %, c’est un taux de 50 % 
qui a été choisi par le Conseil municipal, générant ainsi une recette 
supplémentaire estimée à 1 million d’euros. Avant de prendre cette 
décision, l’équipe municipale a fait le choix d’annoncer son intention 
aux responsables de l’association « les amis de Combloux », qui 
regroupe de nombreux résidents secondaires du territoire. 
Cette démarche, qui ne cherchait pas à obtenir un soutien, a 
néanmoins été engagée pour montrer la considération portée par les 
élus aux résidents secondaires. La marge de manœuvre financière 
qui va être dégagée va permettre de financer des projets importants, 
à commencer par l’aménagement du centre du village, d’assumer 
la charge générée par la nouvelle Délégation de Service Public des 
remontées mécaniques et plus globalement de faire face aux enjeux 
de demain en matière de transition écologique.  
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Depuis 10 ans, 
la collectivité a connu une 
croissance importante, 
rapide. Avec l’arrivée 
de la nouvelle équipe 
municipale en 2020, 
des questions se sont

posées quant à savoir si 
l’organisation municipale 

était optimale. 

C’est ainsi qu’au cours de l’année 2022, après le constat 
d’une charge importante des services qui pouvait constituer 
une forme de « crise de croissance », le conseil municipal 
et les services de la collectivité ont enclenché, de manière 
collaborative et dans un esprit positif, un diagnostic 
organisationnel avec le Centre de Gestion de la Fonction 
Publique Territorial de la Haute-Savoie (CDG 74). 

Ce sont près de 50 entretiens individuels qui ont été réalisés 
avec les agents, le Maire et les adjoints au Maire, ainsi qu’un 
questionnaire adressé aux agents de la collectivité.  

 UN SERVICE PUBLIC DE QUALITÉ
Parmi les points positifs relevés par le service de diagnostic 
organisationnel du CDG 74, on retrouve en premier lieu 
l’engagement de l’ensemble des agents au service de 
Combloux, qui se caractérise par un fort attachement à la 
commune et un sens de l’intérêt général fort et partagé. Ce 
point particulier se retrouve dans la qualité du service public 

produit pour les comblorans. Le second point mis en avant 
est la solidarité entre les agents. Par suite, on retrouve la très 
bonne collaboration entre les élus et les services, qui favorise 
le dialogue, la compréhension des objectifs et leur mise en 
œuvre opérationnelle qui s’en trouve facilitée. 

 AGENTS COMMUNAUX : NI TROP, NI TROP PEU !
Une des questions posées par les élus était de savoir si le 
nombre de personnes employées par la collectivité était 
adapté à la taille et aux compétences de celle-ci. La réponse 
du CDG 74 a été très claire sur ce point : il n’y a pas de situation 
de sur-effectif, et il n’est pas non plus identifié, de manière 
générale, de sous-effectif. 

Plusieurs axes d’amélioration ont été mis en avant, tant du 
point de vue des conditions de travail que de l’organisation 
des services. Parmi les éléments relevant des conditions de 
travail, la diversité des lieux de stockage et de stationnement 
des outils et véhicules des services techniques a été relevée 

comme un sujet à traiter pour gagner en efficacité et en 
confort de travail. Toujours en matière de conditions de travail, 
la question des locaux du service petite enfance a été mise 
en avant, ce qui est en adéquation avec le projet de maison 
de l’enfance. L’objectif de ce projet, qui est d’améliorer les 
conditions d’accueil des enfants ainsi que les conditions de 
travail des agents du service, est donc cohérent avec ce qui 
ressort de ce diagnostic. 

 VERS UN NOUVEL ORGANIGRAMME 
Le diagnostic a mis en avant la pertinence que représente 
la croissance de la collectivité pour mieux structurer la 
gouvernance, avec la création, antérieure à l’audit, d’un 
collectif de direction générale. La refonte de l’organigramme, 
pour rendre plus cohérente l’organisation avec les services 
mis en œuvre auprès des publics, est recommandée et est 
déjà engagée. Cela ne va pas conduire à des créations de 
postes, mais bien à une redistribution des missions dans les 
différentes directions.  

La question du pilotage de la fonction « ressources » (finances, 
ressources humaines, juridique, assurances, accueil, marchés 
publics), aujourd’hui placée sous la responsabilité directe de 
la direction générale des services, a été soulevée. Le portage 

de l’ensemble de ces dossiers en plus de tous les aspects 
managériaux et stratégiques de la collectivité doit faire l’objet 
d’une réorganisation pour que cela soit plus facile à piloter. 

En conclusion, 
le diagnostic organisationnel a permis de mettre en avant que 
le constat d’une crise de croissance des services étaient bien 
réel, et que les actions mises en œuvre pour y répondre était 
en partie appropriées et en partie a améliorer ou remettre en 
question. Les préconisations du CDG 74 sont d’ores et déjà 
en cours de mise en œuvre et l’efficacité des services, jamais 
remise en cause, se trouve renforcée par l’amélioration des 
conditions de travail.

Audit organisationnel des services

Une croissance à accompagner 

Le service festivités  

Un nouveau service communal pour accompagner la 
dynamique d’animation du village

En 2021, la commune et l’office de tourisme ont signé une 
nouvelle convention d’objectifs et de moyens. D’une durée de 
trois ans, cette convention a fixé les engagements de chacune 
des parties. Dans ce cadre, la municipalité a souhaité valider la 
création d’un service festivités dès l’été 2022, composé de trois 
agents, qui a pour mission de piloter tout l’aspect logistique 
des évènements municipaux, associatifs et touristiques de 
Combloux . 

L’organisation précédente, qui consistait en la mobilisation 
d’agents de différents services des services techniques, était 
génératrice de plusieurs désorganisations et ne permettait 
pas toujours de répondre avec rapidité et constance à 
toutes les demandes, malgré l’engagement des agents.  
Ce service festivité est donc à la fois un outil pour favoriser la 
dynamique du village et en même temps un moyen de mieux 
organiser les services municipaux . 

Ce nouveau service après deux années de 
fonctionnement a désormais trouvé toute sa place 
dans le village, en tant qu’interlocuteur auprès 
des associations, de l’office de tourisme et de 

l’ensemble des services municipaux. 

Il a dernièrement connu une nouvelle évolution, avec le 
passage en contrat annuel du responsable du service, afin 
de mieux répondre aux besoins hivernaux et à la nécessaire 
anticipation des manifestations de l’année à venir. En effet, 
désormais la commune est animée du 1er mai à fin octobre et 
de mi-décembre à fin mars.
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Mouvement de personnel 

EN DIRECT SUR
VOTRE SMARTPHONE !

Toute 
l’actualité de
la mairie en 
temps réel

Avec Citykomi®, 
l’application des 
collectivités 
zéro pub
zéro donnée
personnelle.

COMBLOUX

Mairie
132, route de la Mairie
74920 Combloux
04 50 58 60 32

  RECEVEZ 
VOS ALERTES 
EN DIRECT 
sur votre 
smartphone

  TÉLÉCHARGEZ 
L’APPLICATION 
CITYKOMI® 
C’est gratuit !

1 2 3
  FLASHEZ 
CE QR CODE 
pour vous 
abonner

CITYKOMI maintenant

réglementation circulation des piétons
TRAVAUX - COMBLOUX

Citykomi®, l’application mobile

COMBLOUX 
en direct 
sur votre 
smartphone !
Soucieuse de vous informer sur ce
qu’il se passe dans la commune,
la mairie vient de déployer Citykomi®, 
votre nouveau service d’information  
en temps réel. 

COMMENT RECEVOIR LES INFORMATIONS DE LA COMMUNE ?

La bonne information au bon moment
Citykomi®, c’est l’application mobile qui vous permet de recevoir les actualités et les alertes de               
Combloux directement sur votre smartphone ou votre tablette.
Une rue en travaux ? Une coupure de courant ? Un événement à venir ? Une alerte météo ? 
Ne cherchez plus l’information, votre mairie vous notifie en direct sur Citykomi® !

Une application utile et bienveillante
Sans pub et sans collecter aucune donnée personnelle, l’application Citykomi® respecte 
votre vie privée et votre anonymat : pas de compte à créer, pas de numéro de téléphone ni d’adresse mail 
à fournir. Vous êtes libre de vous désabonner à tout moment si les informations ne vous concernent plus.

1

2

3

Téléchargez l’application Citykomi® sur votre smartphone ou tablette, Android ou iOS. 
C’EST GRATUIT ! 

Ouvrez l’application, touchez le symbole       et scannez le QR code ci-dessous 
pour vous abonner à Combloux.

Voici le fil d’informations de Combloux :

ACTUS
ALERTES
TRAVAUX

Un vrai service de proximité citoyenne,
au service des habitants.

Dès qu’un nouveau message est publié vous recevez aussitôt une notification 
pour le consulter dans Citykomi®.
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Arrivants
Olivier PERINET Agent Technique VOIRIE • 1er mai 2022 

Yvonne DUVILLARD 
Assistante Administrative Services TECHNIQUES 
En remplacement de Laurence SOURIAN promue responsable adjointe du CTM • 1er juillet 2022

Émilie DUFAY  Instructrice du droit des sols • 1er juillet 2022

Marie-Pascale FRUCHARD  Agent d’accueil • 22 août 2022

Marvin DRIZI Agent Technique VOIRIE • 23 août 2022

Ludivine FERRY Éducatrice de Jeunes Enfants aux GALOPINS • 29 août 2022

Nicolas CRIVELLI  Agent Technique VOIRI • 02 novembre 2022

Patrick CROTTO-MIGLIETTI  Agent Technique EAU • 1er juillet 2023

Bienvenue 
aux apprenties !

Tatiana MARCTatiana MARC
Apprentie CAP Petite Enfance à 
l’ECOLE PUBLIQUE puis embauche 
en tant qu’Animatrice au service 
enfance SECTEUR 3-11 ANS depuis 

le 10 juillet 2023

Trinity DELBARTTrinity DELBART
Apprentie CAP Mécanicienne 

pour 2 ans depuis 
le 1er septembre 2022

Manon CAMANDONAManon CAMANDONA

Apprentie Auxiliaire de Puériculture 
aux GALOPINS pour 18 mois depuis 

le 2 janvier 2023

Partants... ...remplacé par 
Karl LEROY
Agent Technique SENTIERS • 31 juillet 2022

Hervé SOCQUET-CLERC 
• 1er juillet 2022

Guillaume 
GERDIL-MARGUERON
Chef de Service EAU
• 07 juillet 2022

Jolan GOUPILLEAU
Promu Chef de service EAU 
à compter du 5 juin 2023  
en remplacement de Jolan BLANC
• 03 octobre 2022

Amandine MATTEL
Auxiliaire de Puériculture aux GALOPINS  
• 03 juillet 2022

Agathe LE LAN 
• 03 octobre 2022

Jordan DRUART
Agent Technique SENTIERS
• 31 août 2022

Arnaud MARIN-PACHE 
Promu Chef de service SENTIERS 
en remplacement d’Anthony BOTTOLIER LASQUIN 
promu responsable du CTM
• 1er octobre 2022

Chantal ROGER 
Aide cuisinière aux GALOPINS • 08 novembre 2022

Véronique BLONDET 
• 07 novembre 2022

Anna Sofia GOUMAS
Assistante Administrative EAU • 06 novembre 2022

Nadine JOGUET-VALENTIN 
• 06 février 2023

Jolan BLANC
Agent Technique puis responsable EAU
• 28 février 2023

Yvan BONNABEL 
• 19 juin 2023

Création de poste
Sylvie VAILLANT 
Assistante RESSOURCES HUMAINES
• 1er juillet 2022

Julie BESSON
Chargée de mission CULTURE
• 08 août 2022

Sylvie SOCQUET-CLERC
Auxiliaire de Vie Scolaire 
à l’ECOLE PUBLIQUE 
En août 2022, l’État a décidé  
que cet emploi devait être  
assumé par les collectivités
• 29 août 2022
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 VOIRIE
• Réfection de la couche de surface au chemin  
 de la Renardière
• Installation par le SYANE (le syndicat des énergies  
 et du numérique en Haute-Savoie) d’une borne de   
 recharge pour les véhicules électriques sur le parking  
 des écoles (en cours)
• Test d’une écluse route du Medonnet

 
MOBILITÉ ACTIVE
• Rafraîchissement du marquage au sol  
 pour le  Chaucidou et création de nouveaux marquages,  
 désormais 15 km de cheminements marqués pour les   
 piétons et les cyclistes
• Installation de 9 arceaux pour le stationnement des  
 vélos sur 4 nouveaux sites sur la commune : stade de foot,  
 centre village, Louparc et parking de la Cry
• Installation d’un parc de stationnement vélos  
 à Plan Perret  
• Réfection de la route du Cruet avec un enrochement  
 bétonné 
• Réfection des moloks (avec empierrement) : Plommaz,  
 Tank à lait et Bouchet

Sécurisation piétonne et cycliste  
du Virage de Paulet sur la RD 1212

Cimetière 
• Début des travaux d’agrandissement  
 du cimetière, livraison du chantier prévu  
 au printemps 2024
• Installation d’un nouveau colombarium

Réfection de l’auvent de la salle hors sac  
et de la toiture de la garderie des Loupiots 

  BÂTIMENT
• Aménagement du site de compostage au plan d’eau 
• Déplacement de l’abri du CTM au terrain de foot 
• Remplacement des fenêtres et amélioration   
 de l’acoustique de la salle de musique à la Maison  
 des Associations
• Reprise des enduits de la sacristie  

Ecole Beauregard 
• Remplacement des 8 vélux  
• Rafraîchissement de la cage d’escalier  
  du sous-sol au 1er étage   
• Pose de 8 stores occultants solaires  
  (2 classes du premier étage) 

 RÉSEAUX
EAUX PLUVIALES  
•  Création de réseau à l’entrée du chemin de l’Isle 
•  Création de cunettes chemin de la Renardière et pose  
 d’une grille 
•  Création de cunettes le long de la route du Vernay (45m) 
•  Création de cunettes sur la route du Fayet  
 (suppression des renvois d’eau) 
•  Crêt du four : remplacement de conduite  
•  Croisement route de la Cry et chemin de la Renardière :  
 remplacement de 90 m de conduite 
•  Chalet st Bernard : remplacement de 55 m de conduite 
•  Route de la Savoyarde : création de réseau (100 m) 

 EAU POTABLE  
•  Renouvellement de canalisation chemin des   
 Passerands et route du Feug  
•  Renouvellement de la colonne chemin de la Cretaz ,  
 route de la Savoyarde, fin de la route du Feug 
•  Renouvellement de la colonne à Colomb d’en bas 
•  Renouvellement de la colonne en bas du réservoir  
 de Colomb 
•  Renouvellement de la colonne route des Intages  
 (du carrefour avec la RD 909 au n°647)  
•  Réparation réservoir crêt du four  
 

ENFOUISSEMENT RÉSEAUX SECS 
•  Effacement de réseau et réfection des enrobés  
 route de l’Epine 
•  Dépose des réseaux aériens sur la route de la Cry   
 Cuchet entre les n°2772 et 3438 

 ESPACES VERTS/SENTIERS
•  Végétalisation de la cour de la maison des associations  
•  Végétalisation du cimetière 
•  Chemin rural n°10 du Crêt du four : recalibrage de fossé  
 et pose de collecteur 
•  Réfection chemin des Fovrents 
•  Réfection du chemin de Cuchet 
•  Arrosage automatique terrain de foot

Travaux 2022-23 

Création de massifs de vivaces  
le long du parking des Cristaux 
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Combloux a décidé de former
 l’ensemble de son personnel 
au changement climatique en 
s’appuyant sur cet outil ludique 
d’intelligence collective qu’est 

la Fresque du Climat. 

Objectif atteint ! L’ensemble des agents 
communaux ont participé à un atelier 
“la fresque du climat“ à l’automne 2022. 
Cette série de 5 ateliers a été animée
 en interne par deux élues municipales 

et deux agents territoriaux. 

Changement de pratiques 

La Commune
s’engage !

C’est un atelier de trois heures permettant de comprendre les causes et les 
conséquences du changement climatique puis de se pencher collectivement sur 
des solutions à mettre en placepour atténuer ce changement. C’est un outil neutre 
et objectif qui se fonde sur les données issues des rapports scientifiques du GIEC.  

En route pour la transition  
avec les associations combloranes

Le 27 janvier 2023 les associations étaient conviées par 
la municipalité à un petit déjeuner pour leur présenter 
la Charte des événements écoresponsables. Ce guide 
simple et accessible a été élaboré en collaboration avec la 
Communauté de Communes Pays du Mont-Blanc et le SITOM 
des Vallées du Mont Blanc pour être toujours plus vertueux 
dans l’organisation de nos animations et de nos événements 
sur le territoire.  

Combloux accueille les animateurs bénévoles 
de la Fresque du climat du Pays du Mont 
Blanc pour des ateliers saisonniers

Animés par des bénévoles de l’association à quatre reprises, 
les ateliers s’adressaient au grand public pour comprendre 
le fonctionnement du changement climatique et les pistes 
d’engagement pour agir efficacement en tant que citoyen-ne. 

C’est un lieu qui grâce à sa conception  
protège du vent (pourtour en bois), 

réverbère la chaleur éventuelle d’un feu allumé 
dans son foyer central, protège de la pluie et 

du soleil (toile tendue ou solution plus pérenne). 
C’est un lieu qui prouve qu’avec les éléments 

naturels on peut construire un endroit 
chaleureux où « faire société ». 

C’EST QUOI 
UN CANAPÉ FORESTIER ?

La Fresque du Climat

Un canapé forestier est né  
grâce à un chantier participatif 

Samedi 11 et mercredi 29 juin 2022 une soixantaine de 
personnes se sont retrouvées au sentier des Graniteurs 
pour donner naissance au canapé forestier de Combloux . 
Ce mobilier de nature dans la nature est le fruit d’un travail 
collaboratif entre le monde associatif (Le Club Nature), les 
services municipaux, les lycéens d’un établissement implanté 
sur la commune et la population. Il est aussi le résultat d’une 
conviction profonde d’une adjointe au rôle primordial de la 
nature dans la pédagogie auprès des enfants. Il accueille 
d’ores et déjà des ateliers Forest School chaque mercredi, 
les écoles du village ont pu s’y rendre, les agents du service 
enfance sont en train d’y suivre des formations.  

Chaque année depuis 2022 la commune 
organise une unique journée de ramassage 
des déchets sur le domaine skiable

Objectif : fédérer les énergies bénévoles du village pour 
nettoyer les pistes du domaine skiable situées sur Combloux 
et suivre l’évolution du volume des déchets. 250 kg de 
déchets collectés pour la seconde édition contre 307 kg pour 
la première. Les déchets de chantier ont constitué à chaque 
ramassage la majeure partie du poids de la collecte.

16 NOVEMBRE 2023 
la commune éteint désormais son éclairage 
public chaque nuit de 22h30 à 6h30 sauf 
dans le centre village à partir de 23h30. 

29 FOYERS COMBLORANS 
ont bénéficié d’une aide forfaitaire de 
200€ pour acheter un Vélo à Assistance 
Electrique depuis 2021.

PLUS DE 100 LOCATIONS
de Vélos à Assistance Electrique ont été 
enregistrées depuis l’ouverture du service. 

PLUS DE 300 PERSONNES 
MOBILISÉES 
pour les deux premières éditions de 
« Combloux nettoie sa montagne ». 
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Révision Générale du Plan Local d’Urbanisme 

On touche au but !
La révision générale du Plan
Local d’Urbanisme (PLU) 
touche à sa fin. Elle est en 
effet entrée dans sa dernière 
phase, celle où les Personnes 
Publiques Associées (PPA) 
sont sollicitées. 
Ce projet de PLU a permis de 
retravailler de manière globale 
les orientations pour répondre 
aux défis à relever dans la 
décennie à venir. 

La consultation des PPA (les services de l’Etat, les chambres 
consulaires, les représentants de divers corps constitués et 
de différentes organisations, la mission régionale de l’autorité 
environnementale) se déroule jusqu’à fin décembre. Viendra 
ensuite, sans modification du document, la phase de l’enquête 
publique, où le public aura la parole. La commission d’enquête 
a été désignée par le président du tribunal administratif de 
Grenoble. Les dates précises de l’enquête publique seront 
définies prochainement et l’information sera diffusée par tous 
les moyens de communication de la collectivité.

La révision générale du PLU de 2007 a été initiée fin décembre 
2015. Depuis, le paysage du village a évolué, et beaucoup ont 
été stupéfaits de constater la cadence de construction et de 
délivrance des permis de construire. Nombreux sont ceux qui 

ont tout mis en œuvre pour « sauver » leur patrimoine, afin 
d’anticiper un déclassement de leur terrain. Si cela peut être 
compris, l’équipe municipale, tant par sa volonté que par les 
nouvelles obligations réglementaires, était dans l’obligation 
de ralentir ce rythme. 

BAISSE DU NOMBRE DE PERMIS DÉLIVRÉS EN 3 ANS

Cela s’est traduit dès les 
objectifs fixés dans le PADD. 
Autour des trois axes que 
constituent le cadre de vie, 
l’économie et le social, les 
orientations générales définies 
par l’équipe municipale posent 
la vision de Combloux en 2030 :

 

 

Pour vivre à l’année, être attractifs 
et préserver l’environnement, 
l’objectif est d’organiser la 
structure urbaine en facilitant les 
mobilités alternatives, proposant  
des emplois, tirant parti des 
atouts du territoire (éco-tourisme 

à l’année, amélioration des points forts tels que le site du 
plan d’eau, valorisation des équipements pour leur donner vie 
au cours de plusieurs saisons (retenue d’eau par exemple)).   
Il est aussi clairement mis en avant la volonté d’affirmer la 
commune comme une destination « montagne 4 saisons », 
en pérennisant et en aménageant le domaine skiable, en 
poursuivant sa modernisation et son caractère plurisaisonnier.

En matière de lits touristiques, le cap a été fixé à 14 000 lits. 
Cela permet d’intégrer les lits construits récemment ainsi 
que le développement de projets, mais surtout de chercher 
à valoriser les lits existants. Actuellement, selon le dernier 
rapport G2A (observatoire touristique), ce sont 13 851 lits qui 
sont recensés. 25 % sont des lits professionnels et près de 
2 000 lits sont loués de particulier à particulier. Cela signifie 
que 60 % des lits touristiques de la station ne sont pas 
commercialisés. Si un grand nombre d’entre eux sont occupés 
plus ou moins régulièrement par les résidents secondaires, 

il faut cependant favoriser la remise en marché de ces lits, 
qui peut passer, notamment, par la rénovation thermique  
des logements. 

Mais Combloux, ce n’est pas que le tourisme. Si cette 
activité est LA locomotive économique du village, 
trois autres secteurs très solides sont identifiés : 
l’agriculture, l’artisanat et le commerce. 

En matière d’agriculture, l’objectif est de maintenir et conforter 
l’activité agricole dans sa dynamique économique, sociale, 
environnementale et paysagère. Avec 13 exploitations 
professionnelles, certaines entre les mains de jeunes 
générations d’agriculteurs, ce sont 36 emplois directs qui sont 
concernés et de nombreux emplois indirects. Le dynamisme 
de l’agriculture comblorane se caractérise par la moyenne 
d’âge des exploitants : 45 ans. La chambre d’agriculture 
considère, dans son diagnostic, que toutes les exploitations 
agricoles professionnelles sont pérennes.  

Pour favoriser l’emploi local, il faut aussi permettre le maintien 
et la croissance des activités économiques artisanales. 
Cela ne doit pas se faire dans n’importe quelles conditions. 
C ’est donc en s’appuyant sur le tissu économique existant, 
sur les implantations d’entreprises et sur les secteurs de 
regroupement d’activités que l’objectif sera atteint. La ZAC de 
Plan Mouillé, par exemple, regroupe déjà plus de 350 emplois. 
Une nouvelle phase de viabilisation de terrains dans cette zone 
permettra d’accueillir une dizaine de nouvelles entreprises et 
de consolider l’activité de certaines déjà en place.  

Le pendant du dynamisme économique, c’est la main 
d’œuvre, la consommation locale, la vie à l’année. Ce projet 
de PLU va promouvoir une politique d’urbanisme ambitieuse, 
au service de la qualité de vie et de la cohésion sociale. 
Grâce au PLU, il sera possible de créer plus de logements à 
l’année. En mobilisant les Orientations d’Aménagement et de 
Programmation et le foncier communal, le Bail Réel Solidaire 
et les logements aidés seront favorisés. Le souhait de l’équipe 
municipale est de maintenir la population permanente 
et soutenir la vie locale, en rendant possible un véritable 
parcours résidentiel à Combloux . Les logements pour les 
travailleurs saisonniers ne sont pas oubliés, et l’une des OAP 
prévoit la création de ce type de logements. En organisant le 
développement urbain afin de faciliter l’accessibilité des pôles 
d’animation de la vie de la commune, ce sont les mobilités 
actives qui sont encouragées.  

2018  

2022 

2023 

85 permis

49 permis

45 permis

Un projet de 
PLU qui vise une 

urbanisation 
plus équilibrée 

du territoire

Un projet de 
territoire au 
service d’une 
vie à l’année

> Préserver l’armature écologique du territoire  
> Valoriser le cadre naturel et le paysage 
> Protéger et valoriser le patrimoine  
> Maîtriser les besoins énergétiques  
   des futures constructions 
> Préserver la ressource en eau 
> Réduire l’impact environnemental du développement 
   urbain et donc, accompagner la densification

“ Le PLU qui sera approuvé sera le principal outil  
pour développer Combloux de manière raisonnée mais 
avec ambition. “
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Parmi les points très forts du PLU, on retrouve la reconfiguration 
du centre village. Pour cela, deux Orientations d’Aménagement 
et de Programmation (OAP) structurantes, qui visent à 
urbaniser sur des zones déjà artificialisées, ont été intégrées. 
L’une sur le secteur de la place de l’office de tourisme et du 
Fredi, l’autre sur le parking des Cristaux . L’ambition de ces 
OAP est de donner plus de cohérence au centre du village, de 
réduire la place de la voiture, de créer des espaces de vie qui 
favorisent la convivialité, l’échange, le bien-vivre ensemble.  
Il s’agira également de revoir la configuration de la RD1212, trop 
linéaire actuellement, qui accentue le sentiment de traversée 
du village alors que le souhait est de renforcer la place  
des piétons.

“ Les orientations du PLU, dans leur ensemble, visent à 
tenir ce cap : favoriser les déplacements en modes actifs, 
encourager l’habitat à l’année, accentuer la protection  
et le développement du commerce de proximité, tout ceci 
en répondant aux enjeux climatiques. “

Ce projet de PLU vise enfin, en 
filigrane de l’ensemble du dossier 
et comme un élément essentiel, la 
préservation de l’environnement : 
sont ainsi identifiées des trames 
vertes, bleues, turquoise et noire, le 
renforcement de la protection des 
zones humides, des réservoirs de 
biodiversité, des forêts. 

“ Ce projet de PLU est un document qui planifie 
l’aménagement du territoire jusqu’à la fin de cette 
décennie. A cet horizon, le but est que Combloux ait  
non seulement maîtrisé son urbanisation, mais que  
la commune ait réussi à engager l’aménagement du village 
vers l’adaptation au réchauffement climatique. “

Nouveau cœur 
de village

FIBRE OPTIQUE : LA COMMUNE 
BIENTÔT COUVERTE À 100%
Le déploiement du raccordement à la  
fibre optique se poursuit sur la commune, 
à la fin du 1er semestre de l’année 2024 
la couverture du territoire pour les 
logements sera de 100 %.

Testez votre éligibilité sur : 
fibre.syane.fr/eligibilite-de-mon-logement

EN ROUTE VERS UNE ASSOCIATION SYNDICALE LIBRE DE GESTION FORESTIÈRE
Sur l’initiative des élus et de propriétaires forestiers la commune se lance avec l’appui  
du Centre National de la Propriété Forestière dans la création d’une Association Syndicale  
de Gestion Forestière. L’objectif est de proposer aux propriétaires de parcelles forestières  
de se regrouper pour qu’ils puissent mieux gérer leurs biens et bénéficier des avantages liés  
à un regroupement (subvention, assurance, optimisation des profit...). 

Renseignements :  
Samuel Beghin   
T : 06 08 36 45 59  / samuel.beghin@cnpf.fr 

PLUS DE TRAMPOLINE 
À LOUPARC
Suite à de multiples dégradations, 
la commune a décidé de ne plus 
remplacer la toile de trampoline 
située sur les modules d’agilité 
de Louparc. 

PARRAINEZ UN BANC FACE 
AU MONT-BLANC
Participez à la campagne de 
financement des bancs publics et 
choisissez l’emplacement du banc  
que vous souhaitez parrainer. 
Un banc coûte 900 €. 

Renseignements : Centre Technique 
Municipal  / T : 04 50 58 66 60

L’idée directrice du projet est de créer un cœur de village pour 
toutes et tous avec des espaces de convivialité, de nouveaux 
commerces et restaurants et une circulation apaisée. Son 
périmètre part de la place des Cristaux, passe par la RD1212 et 
s’achève sur la place de l’Office de Tourisme. 

En 2021 une équipe technique a été recrutée pour la définition 
d’un premier programme d’aménagement. Suite à cela la 
municipalité a voulu associer les Comblorans. L’aménagement 
du nouveau cœur de village de Combloux ne pouvait pas se 
faire sans associer la population.  

En 2022 une équipe spécialisée dans la conduite de démarche 
participative a été recrutée. Une concertation a ainsi été mise en 
place de juin à novembre 2022, impliquant les habitants de toute 
la commune et les commerçants. 

La population a d’abord pu répondre à un questionnaire 
pour identifier les principales problématiques du secteur.  
327 questionnaires ont été recueillis. Un appel à candidatures a 
ensuite été lancé pour constituer un panel représentatif. 

52 membres ont rejoint la démarche. Un cycle de participation 
citoyenne a été mis en œuvre, 4 ateliers se sont tenus permettant 
d’aboutir à la concrétisation de 3 scénarios d’aménagement.  

Les élus municipaux ont volontairement laissé le panel travailler 
seul. En janvier 2023 une restitution officielle des trois scénarios 
aux élus a été organisée pour pouvoir partager la vision du panel 
et échanger librement avec les représentants.  

L’année 2023 a été consacrée à la rédaction du cahier des 
charges de la future concession d’aménagement en retenant les 
trois enjeux issus de la concertation : 

LA MOBILITÉ :  
sécuriser les modes doux et les déplacements pour  
toutes et tous 

LES NOUVELLES CONSTRUCTIONS :  
des bâtiments insérés sur la place des Cristaux,  
préservant les cônes de vue sur le paysage 

DES LIEUX DE VIE ET DE CONVIVIALITÉ :   
végétaliser et créer de véritables espaces de vie

C ’est un projet qui se fera sur un temps long et c’est le second 
projet le plus ambitieux du mandat de l’équipe. Le premier 
chantier engagé sera la démolition du Fredi et l’aménagement 
de ses abords une fois le bâtiment supprimé.  

Avec ce projet au long cours, une vigilance particulière est 
portée sur les opérations immobilières qui ont lieu sur cette 
traversée de village. Ainsi la commune a exercé son droit de 
préemption pour deux biens à enjeux : l’immeuble où se situait 
l’ancienne pharmacie et deux logements et la maison dite Perrin 
située sur la roue de Prairy tout de suite après le rond-point. 

La première acquisition réalisée en 2023 pour un montant de 
672 000€ a permis de remettre en activité le local commercial 
qui était inoccupé depuis de nombreuses années. Une 
droguerie ouvrira dès cet hiver. Les deux logements situés 
au-dessus seront rénovés pour être mis en location à compter 
de décembre 2024. La seconde acquisition réalisée en 2023 par 
l’Etablissement Public Foncier 74 a été faite dans la perspective 
de l’implantation d’un projet hôtelier sur ce secteur dans le 
cadre du développement de l’hôtellerie à Combloux .

L’aménagement d’un nouveau cœur 
de village est un projet qui se bâtit sur 
le long terme et avec la population. 

Ce secteur essentiel à la vie de la commune 
doit bénéficier d’un programme complet 

d’aménagement pour permettre à Combloux 
de continuer à se développer en relevant les 

enjeux de l’adaptation au changement 
climatique. L’année 2022 a été consacrée

 à une large concertation.  

Un PLU qui 
intègre 

pleinement 
les enjeux  

environne-
mentaux 

“Ça VOUS
concerne“

Parrainez-
moi !



Mardi 18 juillet 2023 
Combloux a accueilli l’unique 
épreuve Contre la Montre 
Passy-Combloux de la 110ème 
édition du Tour de France. 
Accueillir le troisième 
évènement sportif annuel 
mondial, pour un village 
comme le nôtre, c’est relever 
un sacré défi. 

C’était une journée historique et une 
belle réussite collective. Retour en 
images et en dates sur cette journée 
mythique du mardi 18 juillet 2023 et les 
9 mois qui ont précédé cette journée 
hors du commun ! 

Jeudi 27 octobre 2022
L’annonce officielle tombe 
Amaury Sports Organisation présente les étapes de la 110ème édition 
du Tour de France et annonce officiellement l’arrivée du contre la 
montre de l’étape n°16 du Tour de France : ce sera à Combloux ! Passé 
le moment d’euphorie et de fierté vient le moment de montrer de 
quoi est capable notre village pour accueillir comme il se doit cet 
évènement dont rêvent de nombreuses collectivités. 

Mercredi 8 février 2023 
Première réunion officielle sur le territoire avec ASO
Première réunion de coordination générale avec Monsieur 
« arrivée du Tour de France » : Stéphane Boury. Le ton est 
donné, la machine est lancée ! 

S’en suivront : 

• 9 réunions du Comité de Pilotage 

• 5 à 10 réunions par mois avec ASO, les services de  
 la Préfecture, les partenaires, les médias nationaux,   
 les  associations, les services techniques et  
 la communication 

• 1607 heures de travail pour les agents techniques   
 soit 1 Equivalent Temps Plein Annuel  

Pour que Combloux soit prête pour le grand jour ! 
225 personnes sur le pont pour assurer le jour J comprenant 
tous les agents municipaux, les bénévoles, tout le staff OT, 
les membres des 5 associations mobilisées pour le Barbecue 
Concert du lundi soir (Arve Réfugiés) et pour les buvettes 
du mardi (Batterie Fanfare, SKI club, APEL Sainte-Marie et 
Jumelage Combloux Diekholzen).

Jeudi 23 mars 2023
J-100 du grand départ de la 110ème 
édition du Tour de France
Ce soir-là Combloux inaugure la ligne 
d’arrivée du contre la montre qui 
s’avèrera être décisive pour désigner 
le maillot jaune. Jean-Paul Ollivier nous 
fait l’honneur de sa présence pour l’inauguration de la ligne 
d’arrivée, une conférence et la Dictée du Tour. Celui qu’on 
appelait également Paulo la Science compte plus de 40 
tours de France à son actif, alors la conférence sur l’histoire 
du Tour de France regorge d’anecdotes en tout genre pour  
le plus grand plaisir des auditeurs.

2023, 
Combloux est entré 
dans l’histoire du

Tour de France

Vendredi 24 mars 2023 

Les enfants participent à la Dictée du Tour 
Les 60 élèves des classes de CM1 et de CM2 
des écoles de Beauregard et de Sainte-Marie 
sont invités à participer à la Dictée du Tour. Un 
invité de marque dictera le texte aux élèves : 
Jean-Paul Ollivier ! 

Afin que chacun ait sa chance pour remporter 
l’un des précieux sésames pour accéder à 
l’Espace VIP du Tour un concours de dessin 
était aussi organisé autour du thème « Mon 
vélo pour gagner l’étape du Contre la Montre 
Passy-Combloux ».  

“ Entre l’annonce 
de l’événement 
et le passage du 
Tour plein centre 
village, c’est 
10 mois à vivre 
grand plateau  
en appuyant fort 
sur les pédales.“

François LERVANT
Coordinateur général
du Tour de France 
pour Combloux

“ J’ai coutume de dire
qu’il n’y a pas défi que 
Combloux ne sait pas 
relever, cela s’est encore 
vérifié le 18 juillet 2023. 
Au lendemain de cet 
évènement, nous 
repartons avec l’envie 
de faire, la détermination 
de réussir et la certitude 
d’être capable d’accomplir 
de grandes choses pour 
notre territoire ! “   

Benoît THOMASSON
Directeur Général 
des Services de la Mairie 
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Dimanche 28 mai 2023 
La « Dré dans l’Darbon » crée un itinéraire spécial 
Contre la Montre dans le cadre de la 10ème édition de la 
Fête du Tour 
27 personnes prennent le départ de cette étape amateurs, peu 
importe le vélo, l’important était de participer et de ressentir 
les sensations.  

Lundi 17 juillet 2023
Le cyclisme se conjugue au féminin avec 
l’Association « Donnons des Elles au Vélo » 
Un jour avant le peloton masculin, une équipe de  
9 cyclistes féminines réalisent l’intégralité du même 
parcours. Le grand public est invité à prendre le départ 
avec elles. 65 participants seront au rendez-vous pour le 
Contre la Montre Passy-Combloux dont les 9 cyclistes. 

La deuxième MB Draisienne 
se disputait à Louparc 
« Les plus petits aussi ont leur 
course ! La MB Draisienne, c’est 
la course des tous petits pour 
une belle entrée en matière sur la  
MB Race. »  

Jeudi 11 mai 2023 
Combloux obtient 3 vélos pour le label «Ville à Vélo du 
Tour de France» 
Plus qu’un simple label, il représente pour Combloux 
une reconnaissance des efforts déployés en faveur du 
développement de la mobilité active. Cela se traduit 
concrètement par : 

• La mise à disposition d’une flotte de  
 VTT électriques à destination des agents municipaux

• L’ouverture d’un service de location de Vélos  
 électriques au grand public

• La création d’une aide à l’acquisition de vélos   
 électriques pour les habitants

• Le déploiement de plusieurs points  
 de stationnement pour les Vélos

• Le déploiement du dispositif de chaussée  
 à voie centrale banalisée sur 14 Km

• L’aide à l’apprentissage du vélo pour les plus jeunes

 

Mardi 18 juillet 2023 
17h La veille... Arrivée des équipes d’ASO  

19h Les camions du village « étape d’arrivée » 
arrivent 

00h30 Le village est sorti de terre, le centre 
village a revêtu les couleurs du Tour  

1h30 Fin des maraudes de la patrouille 
stationnement pour évacuer tous les véhicules  

5h30 Brief avec les gardiens de parkings et 
nouvelle maraude 

7h30 Stéphane Boury propose d’accueillir une 
salle de presse pour 80 journalistes. A cœur 
vaillant rien d’impossible en 1h30 la salle était 
installée  

8h30 Retour sur la ligne de départ pour le petit 
déjeuner des équipes techniques d’ASO, de la 
commune avec les bénévoles à pied d’œuvre 
et Florent Fiquet à la marmite. La matinée 
se déroule avec la préparation de l’espace 
VIP, les derniers réglages, le tour auprès des 
associations qui tiennent les buvettes 

12h Accueil des invités à l’espace VIP  

12h Passage de la caravane du Tour 

Jour J 
13h30 Arrivée du premier coureur. La journée se 
déroule sans accro, le public est présent 

16h35 Jonas Vingegaard réalise une performance 
exceptionnelle. Le Danois s’impose en 32 min 36s 
et conforte son Maillot jaune

17h00 Photo sur le podium et remise de notre 
médaille ! La tension redescend, Combloux savoure 
aussi sa victoire, celle d’un collectif ! 

17h30 Les agents techniques et les services 
d’ordre gèrent les flux de circulation pour les 
départs. Tout le monde disparait assez rapidement 
de la ligne d’arrivée, ASO démonte le village en 
2h30. Les agents de la voirie s’activent eux aussi 
pour remettre en état les axes de circulation 

20h00 CLAP de fin, retour à la normale, ce n’était 
pas un rêve, Combloux est devenue ville d’arrivée 
d’un Contre la Montre du Tour de France ! 
 

“ Le Tour de France à fait étape à Combloux. 
Et quelle étape ! Celle-ci restera gravée dans
es annales du cyclisme. Bravo Jonas Vingegaard, 
bravo Tadej Pogacar et tous les autres coureurs 
qui ont écrit une belle page de la légende 
du cyclisme dans notre écrin de beauté alpine. “

Fabrice PELTIER 
Conseiller municipal, Président de l’Office de Tourisme 

2120 BULLETIN MUNICIPAL • 20232023 • BULLETIN MUNICIPAL

RETOUR SUR



Une incitation à venir à vélo pour les bénévoles avec 
l’installation de parc à vélos au plan d’eau et aux 
terrains de pétanque

Des animations qui permettaient de découvrir la 
pratique du vélo avec les animations MB Kids + 10 ans 
et un atelier Fred Azzolin – 10 ans  

L’achat de pochoirs en Dibbon pour le marquage routier 
permettant un ré emploi  

Des patrouilleurs voirie en VTT plutôt qu’en véhicule 
motorisé 

Une décoration du village dans un esprit recyclé  
60 fleurs réalisées avec des anciennes roues de vélos sont 
venues égayer les espaces verts du village. 

Une boutique souvenir éco-responsable et éthique 
Avec des affiches imprimées en Haute-Savoie et des gourdes 
100% biosourcées à base de canne à sucre. 

Des cadeaux locaux pour les partenaires 
Avec un reblochon fourni par nos agriculteurs comblorans et 
une bière fournie par un brasseur passerand pour le clin d’œil 
aux villes départ et arrivée de l’étape. 

Des stands associatifs engagés dans la réduction 
des déchets et l’approvisionnement en circuit court 
Les associations combloranes qui ont tenu les buvettes 
se sont engagées à : 
• Mettre en place le tri sélectif
• Mettre à disposition des poubelles de tri double flux
• Promouvoir les produits locaux, achats auprès des artisans  
  et des agriculteurs comblorans
• Réduire la production de déchets, achat groupé de gobelets  
réutilisables et de carafes
• Mettre en place des mesures « anti-gaspillage »

Des salles de réception aménagées sobrement en 
favorisant la location et le prêt plutôt que l’achat  
Un buffet entièrement proposé par nos commerçants de 
bouche comblorans. 

“ Un évènement comme le Tour de France est unique 
pour un adjoint aux sports. Pour un amoureux du sport 
recevoir le troisième évènement mondial sportif à 
Combloux était une consécration ! “   

Nicolas MARIN
Adjoint aux sports  

Du côté des audiences 
et des médias sociaux  

• Le contre-la-montre Passy Combloux, tournant de ce Tour 2023 s’affiche en 
5ème place après la performance hors normes du maillot jaune des thèmes 
les plus abordés sur les médias sociaux à propos du Tour de France 2023. 

• Le Tour de France 2023 permet à Combloux de totaliser  
2 251 articles dont plus des 2/3 sont issus du web. 

• Avec plus de 106 millions de contacts touchés, les Français  
de 15 ans et plus ont reçu 2 fois un message lié à l’étape du Tour  
de France à Combloux sur la période. 

• Cet événement permet de générer près de 5,7 millions d’euros 
d’équivalent achat d’espace publicitaire dont plus de la moitié  
sur Internet. 

• Très actifs, les médias en ligne grand public concourent  
à eux seuls à 41% du volume total et à 37% de l’équivalent publicitaire. 

• Cette 16ème étape du Tour de France 2023 bénéficie 
d’un intérêt marqué de la Presse Quotidienne Régionale et  
des sites spécialisés sports. 

• Avec seulement 22 retombées, la TV nationale contribue à 12% de 
l’équivalent publicitaire total grâce à une forte présence sur les chaines 
du groupe France Télévisions, diffuseur et partenaire de la Grande Boucle. 

Données extraites de Onclusive. Evaluation de l’exposition media de la Ville de Combloux dans 
le cadre du Tour de France 2023. Période d’observation : 27 octobre 2022 au 25 juillet 2023

“ C’était beau et c’était fou ! Une ambiance magique 
dans notre village noir de monde avec cette atmosphère 
si particulière qu’amènent tous les passionnés du Tour 
de France dans les villes qu’ils traversent ! “   

Aurélien ASTRE
Directeur de l’Office de Tourisme  

Merci !
• A tous les agents municipaux 
•  A l’équipe de l’Office de Tourisme 
•  Aux bénévoles 
•  Aux comblorans 
•  Aux entreprises combloranes 
•  Aux commerçants entrepreneurs du centre impactés  
•  Au Conseil Départemental de la Haute-Savoie pour  
 son soutien financier 
•  A Botanic et Carpe Diem pour les partenariats  

Combloux s’est engagé 
à plusieurs niveaux pour limiter son impact sur 

l’environnement lors de cet évènement

“ Une arrivée d’étape du 
Tour de France à Combloux 
ne paraissait qu’un rêve. 
Ce rêve est devenu réalité 
un soir de septembre suite 
à un appel téléphonique... 
Combloux, comme à son 
habitude, a su relever le 
défi. Nous l’avons fait et 
nous l’avons très bien fait ! 
Cet évènement restera gravé 
dans la mémoire du village 
et nous sommes prêts à 
recommencer. C’est une 
fierté d’avoir réussi ce 
challenge avec l’implication 
de nos habitants. “

Claude CHAMBEL
Maire  
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Cette coopération, axée sur la formation 
des lycéens, est particulièrement mise 
en avant à travers deux programmes 

distincts. Les élèves de première année 
travaillent sur un projet intitulé « La 

Nuit est Belle » tandis que les élèves de 
troisième agricole s’engagent dans des 
activités en étroite collaboration avec les 

Services Technique de la mairie.

PROJET « La NuiT EsT BELLE », dEs 
aNimaTiONs aRTisTiquEs POuR La NuiT 

Le projet « La Nuit est Belle » se concentre sur la recherche 
et la création d’animations artistiques pour l’édition 2024 
de cet événement, qui sera la deuxième édition. Les élèves 
de première année du Lycée Assomption Mont-Blanc sont 
chargés de cette mission créative, où ils devront imaginer des 
animations artistiques pour la prochaine édition. Cela offre 
une opportunité exceptionnelle aux étudiants d’exprimer leur 
créativité et de contribuer à la vie culturelle de Combloux . 
De plus, la Mairie de Combloux mettra à disposition une 
salle pour les animations prévues pour l’édition 2024. En 
2023, les élèves de première année seront responsables de 
créer la programmation de ces animations et de les mettre 

La mairie 
de CombLoux et 

Le LyCée assomption
mont-bLanC

 La collaboration entre 

la Mairie de Combloux et 
le Lycée Assomption Mont-
Blanc est un exemple de 

l’implication des institutions 
locales dans l’éducation 

des jeunes. 

Un partenariat enrichissant pour la formation des lycéens

en œuvre dans un lieu de vie existant, en collaboration 
avec différents publics de la commune. Ce projet 
pédagogique permettra aux élèves de développer des 
compétences en gestion de projet, en communication, 
et en collaboration, tout en contribuant activement à la  
vie communautaire.

acTiONs dEs TROisièmEs agRicOLEs 
avEc LEs sERvicEs TEchNiquEs 

Le Lycée Assomption Mont-Blanc a également établi un 
partenariat avec les Services Techniques de la Mairie de 
Combloux, offrant ainsi aux élèves de troisième agricole 
une occasion précieuse d’acquérir une expérience pratique 
dans le domaine des services publics locaux . 

Chaque semaine, des élèves de troisième effectuent un 
mini-stage aux Services Techniques, où ils sont exposés 
à des tâches et des projets variés. Cette immersion dans 
le monde du travail leur permet de mieux comprendre le 
fonctionnement des services publics locaux et d’acquérir 
des compétences précieuses pour leur avenir professionnel. 

Les élèves de troisième agricole ont également apporté 
leur contribution à la communauté en participant à la 
restauration et à l’entretien du sentier des graniteurs. 
Cette initiative, menée une matinée par an depuis trois 
ans, montre leur engagement envers la préservation de 
l’environnement et la valorisation du patrimoine local. 
En plus de ces actions, les élèves de troisième agricole 

ont eu l’opportunité de visiter l’infrastructure du lac 
biotope, élargissant ainsi leur compréhension des enjeux 
environnementaux et des pratiques de gestion durable. 

La collaboration entre la Mairie de Combloux et le Lycée 
Assomption Mont-Blanc est un exemple significatif de 
partenariat entre une institution éducative et une autorité 
locale. Ces projets offrent aux élèves des opportunités 
d’apprentissage pratiques et de développement de 
compétences, tout en contribuant au bien-être et à 
l’amélioration de la communauté.

Les actions entreprises par les élèves de première année sur 
le projet « La Nuit est Belle » et par les élèves de troisième 
agricole en collaboration avec les Services Techniques 
témoignent de l’engagement des deux parties à offrir 
une éducation de qualité et à favoriser le développement 
personnel des jeunes.

Ce partenariat est un bel exemple 
de la manière dont les institutions 
locales et éducatives peuvent travailler 
main dans la main pour former
la prochaine génération de citoyens 
engagés et responsables. 
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L’orChestre 
à L’éCoLe 

souffLe sa 
4ème bougie !

Retour sur un dispositif éducatif 
et artistique dont les bénéfices 
vont au-delà de la musique  ! 

• Opportunité pour tous les enfants du CE2  
au CM2 de pratiquer la musique en temps scolaire, 
collectivement et gratuitement. 

• Gain de confiance des enfants en jouant  
devant un public et en s’exposant lors de situations 
inconnues jusqu’alors.  

• La musique est un vecteur de rencontres et de 
projets : inter-classes, inter-écoles, avec des artistes 
ou des acteurs extérieurs (= ouverture culturelle).  

• Les valeurs d’entraide, d’écoute, de persévérance, 
grâce à l’effet groupe, sont positifs.  
En plus de l’identité classe, se développe l’identité 
cohorte et l’identité école (grâce aux représentations 
musicales notamment). 

• La relation à l’adulte (les maitresses et les 
professeur(e)s de musique) à travers ce projet  
musical est basée sur la confiance, la coopération,  
et la créativité.  

• Des notions musicales de base sont acquises : 
développement de l’oreille, ressenti musical, 
interaction avec le chef d’orchestre, technique 
instrumentale, lecture de partitions, approche  
de styles musicaux, attitudes sur scène. 

Ce bilan est rendu possible par un 
engagement plein et entier d’un collectif 
constitué des agents municipaux et 
des enseignantes qui chemin faisant 
optimisent le fonctionnement. 

Le projet Orchestre à l’Ecole dépasse 
le seul cadre des classes concernées, il 
embarque tout l’établissement scolaire : 
certaines enseignantes normalement 
sur d’autres niveaux scolaires prennent 
en charge les classes engagées.  
Le déploiement du dispositif avec des 
demi-classes nécessite la prise en charge 
des autres élèves ce que la Mairie a rendu 
possible en mettant à disposition un 
Educateur Sportif.

après trois années de fonCtionnement, 
un premier biLan pédagogique positif est partagé 
entre La mairie et Les deux éCoLes 

LES APPORTS POUR LES ENFANTS SONT NOMBREUX : 

Jeudi 7 septembre 2023, 
l’Orchestre à l’Ecole a fait 
sa 4ème rentrée scolaire. 

L’orchestre à l’école est un 
dispositif transformant une 
classe entière en orchestre 

pendant 3 ans du CE2  
au CM2. 

L’orchestre à l’école est inscrit dans le 
projet des écoles de Combloux depuis 
septembre 2020. Il est désormais 

une matière à part entière et apporte 
bien plus que l’apprentissage de la 

pratique d’un instrument...
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Mardi 12 octobre 2021 
Concert d’inauguration du dispositif Orchestre à 
l’Ecole avec les représentants nationaux de l’Orchestre 
à l’Ecole  

Samedi 2 juillet 2022
Concert de Gala dans le cadre du Festival des 
Batteries Fanfares de Haute-Savoie avec Passion 
Bourgogne en interprétant la création originale  
« La Perle du Mont-Blanc » 

Lundi 3 juillet 2023 
1er concert avec l’ensemble des enfants réunis :  
100 enfants des écoles Beauregard et Sainte-Marie 

Mi-octobre 2022 et 2023 
Enregistrement d’un accompagnement musical pour 
les Légendes de Combloux saison 4 « Les Graniteurs » 
et saison 5 autour de la vie paysanne « Le chant des 
sonettes ». Rendez-vous instaurés chaque année

Cérémonie du 8 mai : 
Participation à la cérémonie et au défilé avec les CM2  

Octobre 
Remise officielle des instruments aux élèves de CE2 

Concert de Noël des trois Orchestres  

Zoom 
SUR LE COÛT DU PROJET 

Acquisition du parc instrumental : 
100 000 € dont 55 500 € 
pris en charge par la Mairie 
et 44 500 € apportés par 
l’association nationale OAE 
pour 3 parcs instrumentaux 
soit 120 instruments.
  
La Batterie Fanfare a mené 
des actions pour financer des 
instruments supplémentaires 
qui n’auraient pas pu être 
achetés par ailleurs. 

Organisation matérielle du 
projet : la révision du parc, 
les commandes de partitions 
et de créations, l’entretien du 
parc représentent 1 000€ par 
an en moyenne.  

Le projet intègre Le sChéma départementaL 
d’enseignement artistique haute-savoie !
Combloux a été retenu pour l’année 2023 et bénéficiera d’une reconnaissance et d’un soutien financier au 
fonctionnement de l’OAE pour les frais de personnel à hauteur de 10 000€ par an. Le projet OAE, fait rare pour une 
commune, est considéré comme un enseignement structuré avec une régularité et une qualité d’enseignement qui 
lui permet d’être subventionné.  

rentrée 2023 : 
une nouveLLe organisation 
L’équipe se renforce avec le recrutement d’une professeure de 
percussion qui vient remplacer le coordinateur du projet qui lui 
n’enseignera plus et se consacrera à l’organisation, la mise en 
place de projet et la gestion de l’équipe. 

Désormais l’équipe intervenante se compose de 3 Assistants 
Territoriaux d’Enseignement Artistique et d’1 Coordinateur. 
Cela représente 22,75h hebdomadaire par enseignant qui sont 
allouées au projet comprenant la préparation pédagogique 
(contenu, supports, écriture, etc..) et les cours en présence des 
élèves.

  L’orChestre à L’eCoLe s’insère dans La vie du viLLage  

UN ENGOUEMENT 
POUR 

L’APPRENTISSAGE 
DE LA MUSIQUE  

Une prolongation des apprentissages permise grâce à l’école 
de musique : à la rentrée scolaire 2023 25 enfants d’OAE se sont 
inscrits à l’école de musique, le nombre d’inscrits à l’école de 
musique est passé de 33 élèves à plus de 60 en 2023. 

Cela dépasse la capacité d’accueil de la structure, qui est 
aujourd’hui dans l’obligation de mettre en place une liste d’attente, 
des enfants ne pourront pas avoir accès à l’école de musique. 
La municipalité a engagé une réflexion pour permettre à l’Ecole 
de Musique de continuer à s’épanouir.  
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oh La beLLe vie... 
au Centre de Loisirs !

La crise sanitaire liée à la COVID-19 
n’a pas été sans effet sur la 

fréquentation du centre de loisirs. 
Les restrictions de la capacité 

d’accueil et le système de 
priorisation des enfants accueillis 

ont entraîné une chute de la 
fréquentation qu’il a fallu endiguer 
lorsque l’activité a pu reprendre 

normalement.

 L’équipe du service enfance a fait 
un important travail pour redynamiser 
les propositions pour les familles sur 

cette offre de garde.  

Le centre de loisirs c’est lorsque les enfants sont accueillis 
les mercredis après-midi en période scolaire et toutes les 
périodes de vacances scolaires. En été le centre de loisirs a 
la particularité d’accueillir les enfants dans les locaux de la 
garderie touristique Les Loupiots au cœur de la nature.  

Deux axes ont prévalu à la redéfinition des programmes 
d’activités proposées : être au maximum en extérieur et 
thématiser les périodes. L’objectif consiste à s’adresser certes 
aux parents mais aussi aux enfants pour qu’ils apprécient ce 
temps de garde collectif à travers un programme d’animations 
soigné et divertissant pour eux . Structurer les animations 
autour d’un thème permet d’être plus créatifs dans les 
propositions qui sont faites et de conserver un fil conducteur 
les mercredis de vacances à vacances soit sur une semaine 
pendant les vacances scolaires. 

L’équipe enfance travaille en collaboration avec celle de la 
petite enfance et elles partagent notamment des thèmes et 
donc des activités. Cela permet de préparer une transition en 
douceur entre les deux structures.  

C ’est ainsi qu’un thème partagé par les deux équipes a 
rencontré un succès tout particulier : « Découverte des 
métiers » les mercredis d’automne 2022, la promesse est 
simple et finalement évidente : quelle meilleure façon de 
faire découvrir le territoire aux enfants qu’en rencontrant 
les personnes qui y travaillent ? Et c’est ainsi que les petits 
Comblorans sont partis rencontrer un conducteur de dameuse, 
un directeur d’école de musique, une agricultrice, un pompier, 
un responsable de magasin de sports ou encore un scieur.  

En été, un seul mot d’ordre : profiter le plus possible de 
l’extérieur ! Et le territoire a de sacrés arguments pour cela, 
entre le plan d’eau, les cabanes en forêt, la traite des vaches à 
l’alpage de Beauregard et les balades à la rivière...  

Deux nouvelles activités ont fait leurs arrivées cet été : la 
veillée et la nuit en bivouac pour les plus grands !  

Et les enfants ne s’y trompent pas, la fréquentation du 
centre de loisirs repart à la hausse. Les mercredis ce sont 
15 à 20 enfants qui sont accueillis et cet été 2023 le taux de 
remplissage a été de 95% du 8 juillet au 24 août. 

Et si c’était ça le secret ?... 

La direction du service enfance émet 
chaque jour un souhait : que chacun, 
petit ou grand, reparte le soir avec 
le sourire et le sentiment d’avoir vécu 
une belle journée. Et c’est grâce à ce 
vœu que les énergies se fédèrent et 
que la magie opère, les idées naissent, 
les thèmes se dessinent, les activités 
se créent et les enfants en redemandent !  

        PARTICIPEZ À LA CONSTRUCTION D’UNE 
MAISON DE L’ENFANCE 
        À COMBLOUX

Grandir  
   en pays de montagne

DÉCOUVREZ LE PROJET  
ET RENSEIGNEZ  
LE FORMULAIRE DE DON 
disponible sur  
notre site Internet  
mairie-combloux.fr

MAIRIE DE COMBLOUX
132, route de la Mairie 74 920 COMBLOUX
04 50 58 60 32
accueil@mairie-combloux.fr 

  comblouxmonvillage     combloux_mairie     Mairie de Combloux

Scannez-moi !
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Eté 2022 : 
du 18 juillet au 11 septembre

 25 866 
entrées

  
Eté 2023 : 

du 10 juin au 3 septembre  

32 379
entrées 

Un plan 
d’eau 
(bi) au 

top !

Un programme d’activités 
aquatiques et  terrestres qui s’étoffe
Outre les cours individuels qui étaient déjà proposés sur 
l’ancien site de nouvelles propositions d’activités ont été 
conçues. Des cours collectifs pour  adultes et enfants sont 
désormais proposés. Des activités plus singulières comme 
« Capitaine Biotope » et « A la découverte du plan d’eau 
biotope » permettent quant à elles de découvrir les coulisses 
du site et de s’engager à adopter des pratiques respectueuses 
lors de la baignade. Enfin des séances d’aquabike étaient 
proposées pour la première fois pendant le Tour de France 
2023. Pour 2024 l’ensemble des propositions sera reconduite 
à l’exception d’« A la découverte du plan d’eau biotope » faute 
de fréquentation.

Dernière nouveauté ! 

Dernière nouveauté ! Le parcours de course 
d’orientation version enfant ou adulte autour du 
site du plan d’eau. Les cartes sont disponibles 
gratuitement à l’Office de Tourisme et au plan 
d’eau pendant les heures d’ouverture. Il s’agit d’un 
parcours de 11 balises pour partir à la découverte 
de l’histoire du village.

Le projet de réhabilitation 
du plan d’eau biotope a permis :  
• L’augmentation du bassin de baignade désormais  
 d’une surface de 1 734m2 offrant ainsi 200m2 de plus  
 et 4 couloirs de nage 

• L’agrandissement de la plage d’accès au bassin  
 et des plages engazonnées

• L’aménagement paysager du site avec de nouvelles   
 plantations de fleurs et d’arbres 

• L’augmentation la capacité d’accueil en passant  
 de 500 personnes par jour à 950 

• L’amélioration de l’exploitation et de la gestion 
 technique du site et notamment du cycle de l’eau  
 en passant de 36h à moins de 10h pour le recyclage   
 complet du volume d’eau 

• La réalisation d’économies d’eau. 

Le nouveau plan d’eau biotope 
a ouvert ses portes le 18 juillet 2022 
après 10 mois de travaux menés 
tambour battant. Son succès ne se 
dément pas, la diversification des 
activités prend forme et les économies 
d’eau sont au rendez-vous ! 

Retour sur les deux premières saisons 
de cet équipement indispensable à la stratégie 
d’attractivité estivale du village. 
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Une amélioration continue au  
service de la satisfaction client
 

2023  
• Installation de deux coupe file pour les clients  
 ayant déjà leurs e-billets

• Instauration d’un QR Code sur les e-billets  
 pour faciliter leur contrôle 

• Ouverture des caisses 30 minutes plus tôt  
 à 10h30 au lieu de 11h 

• Partenariat avec une marque de gel douche   
 écoresponsable pour inciter à la douche  
 obligatoire avant la baignade 

• Déploiement d’une signalétique sur site  
 pour le respect de la consigne de douche obligatoire  
 

2024 
• Prévente des cartes saison à partir de  
 fin mai sans limitation du nombre de cartes vendues 

• Passage d’un entretien manuel  
 à un entretien mécanique du bassin de baignade 

• Ouverture d’un bac à sable humide  
 à la place de la pataugeoire  

• Installation d’une table à langer 

 

La pataugeoire a dû se réinventer 
en cours de saison
Suite à la mise en eau réalisée en juillet 2023, un contrôle 
sanitaire non conforme a obligé la Mairie à interdire la mise en 
eau de la pataugeoire.  

Pour ne pas rester sans solution pour les enfants en bas âge 
un bac à sable en lieu et place de la pataugeoire a été testé 
et a rapidement été adopté par la clientèle. Il y a moins de 
contraintes sanitaires avec un bac à sable humide.   

Vers une diminution réelle 
de la consommation d’eau 
L’objectif pour la Mairie est de tendre vers 20m3 par jour 
d’apport d’eau pour compenser uniquement les sorties d’eau 
des baigneurs et l’évaporation naturelle en période d’ouverture. 

Auparavant la consommation d’eau par baigneur était en 
moyenne de 0.8m3, depuis l’ouverture du nouveau site elle est 
de 0.38m3.  

Avec le nouveau système, l’alimentation en eau du bassin est 
pilotée automatiquement grâce à des capteurs de niveau qui 
déclenchent le remplissage dès que nécessaire. Les erreurs 
humaines et le trop plein sont ainsi évités permettant une 
économie supplémentaire de la ressource en eau.  

A terme l’eau du bassin ne sera plus vidangée totalement en 
période hivernale grâce à des nouveaux outils de nettoyage 
et un suivi de la qualité de l’eau plus performant. Ceci, sous 
réserve que les analyses de printemps soient conformes. 

LA BONNE NOUVELLE POUR 2024 !  
Le plan d’eau adapte ses horaires pour 
accueillir les Comblorans qui souhaitent 
profiter du site en dehors des périodes de 
fortes affluences. 
Ainsi le plan d’eau ouvrira : 

DU 8 JUIN AU 5 JUILLET :  
Mardi, jeudi, vendredi : 16h-20h  
Mercredi, week-ends : 10h30-19h  
Fermeture le lundi  

DU 6 JUILLET AU DIMANCHE 1ER SEPTEMBRE :  
Tous les jours de 10h30 à 19h  
Mardi 10h30-20h30  

DU 2 AU 15 SEPTEMBRE :  
Mardi, jeudi : 12h-14h  
Mercredi, week-ends : 10h30-17h  

NOUVELLE ACTIVITÉ GIVRÉE : 
LA NAGE EN EAU FROIDE

 
La commune étudie actuellement la 

possibilité de développer cette activité 
pour permettre d’accueillir  

des pratiques hors saison estivale. 
 Le feu vert de l’Agence Régionale  

de Santé a été obtenue.

Toutes les informations seront 
prochainement disponibles sur  
le site de l’Office de Tourisme.
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Retour sur la saison de

NOS sportifs
Kenza & Baptiste : les jumeaux

asymétriques

Alexis DUMAS
Freerider évoluant sur le Freeride World Tour 

• 21ème Bruson 2023 3*  
• 14ème Les Arcs 1950 4* 
• 4ème 4* Japan Hakuba 2023 4* 
> Qualifié pour les finales du Freeride World Qualifier 2023
Sa blessure à l’épaule perturbant sa préparation physique estivale mais aiguisant son appétit 
de promouvoir sa pratique autrement : ouverture d’une section freeride (projet en cours) 

Adrian LAFONT
Au Comité Mont Blanc depuis 2021-2022  
sur le circuit FIS

• 6ème de la course nationale junior d’Arabia (Italie)  
> Reprise de la compétition après une période de blessure avril 2023

Jérémie MARIN
Traileur  

• 3ème Entrelacs – avril 2023 
• 2ème Trail de la Rosière – juillet 2023 
> Sur la ligne de départ de l’Ultra trail du Haut Giffre 
et l’UTMB mais n’a pas fini  

Kenza, tu es une enfant de la montagne. Je suis un 
enfant de la ville. C’est notre première asymétrie. Tu 
penses que cette enfance différente nous a conditionné 
vis-à-vis de nos parcours respectifs ?  
KENZA : Je pense que l’endroit où l’on grandit influence 
forcément notre développement. Ma famille est originaire de 
Paris mais s’est installée ici, par passion pour la montagne, 
juste avant ma naissance. J’ai donc embrassé dès le plus 
jeune âge ce nouveau mode de vie – tourné vers la nature – 
 souhaité par mes parents.

BAPTISTE : C ’est marrant, tu décris la montagne comme un 
lieu de vie alors que de mon côté, pendant toute mon enfance, 
ce fût un lieu d’évasion, que je côtoyais avec beaucoup 
de bonheur mais à raison d’une à deux semaines par an 
seulement, lors des fameuses ‘vacances au ski’ des citadins. 
D’ailleurs, par la suite, j’ai longtemps conservé cette sensation 
d’être un étranger, pour ne pas dire un envahisseur, car je 
venais vivre sur une terre qui ne m’avait pas vu grandir, un 
milieu fragile que je culpabilisais de m’approprier.

 « J’AI LONGTEMPS CONSERVÉ CETTE SENSATION D’ÊTRE 
UN ÉTRANGER, POUR NE PAS DIRE UN ENVAHISSEUR,  
CAR JE VENAIS VIVRE SUR UNE TERRE QUI NE M’AVAIT  
PAS VU GRANDIR. » Baptiste

Quand et comment s’opère ta découverte du ski ? À 
quel moment décides-tu de t’engager pleinement dans 
la démarche de haut-niveau ?
KENZA : On m’a mis sur des skis en même temps que 
j’ai appris à marcher, mais dès le plus jeune âge, j’ai été 
extrêmement proactive dans ma démarche. Petite, je ne 
voulais pas que l’on porte mes skis, j’avais déjà la volonté 
de faire par moi-même. J’ai réalisé mes débuts en club 
aux Houches puisque mes parents habitaient Servoz , 
avant d’arriver à Combloux en 2008, à l’âge de 10 ans.  
À partir de là, j’ai suivi une progression assez classique : 
le ‘sport-études’ au collège Émile Allais de Megève, le ‘Pôle 
Espoir ’ au lycée du Fayet puis le ‘Pôle France’ d’Albertville, 
avant une licence aménagée à l’Université Grenoble Alpes, 
grâce à un dispositif pour sportifs de haut-niveau. En parallèle, 
j’ai gravi les échelons petit à petit : le pré-club et club des 
Houches, le club de Combloux, le Comité départemental du 
Mont-Blanc.

BAPTISTE : D’une certaine manière, tu étais conditionnée 
à devenir une athlète de haut-niveau. Pour ma part, c’est 
totalement différent. C ’est venu sur le tard. J’ai d’abord joué 
pendant près de 20 ans au football, prenant assez vite 
conscience que mon piètre niveau ne me permettrait pas 
d’accéder au professionnalisme. J’ai alors mis la démarche de 

Avec Kenza, on se ressemble autant qu’on s’oppose. 
Kenza était skieuse, je deviens ultra-traileur. Elle est née 
à la montagne, j’ai grandi à la ville. C’est une championne 
depuis petite, je suis un autodidacte tardif. Son sport 

se glisse, le mien se court. Elle est explosive, je suis endurant. 
Elle s’épanouit désormais ailleurs que dans la performance, 

je m’y engage plus que jamais... 

...pourtant quelque chose de l’ordre de l’inexplicable nous rapproche. Une intuition, des valeurs et un point 
de symétrie : Combloux. La terre natale de notre passion, de nos rêves et de notre démarche de haut-niveau. 

On vous confie notre dernier échange, à cœur ouvert.
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performance dans les études. Cela m’a mené sur les bancs 
de Sciences Po Paris, mais très loin des sentiers que j’arpente 
actuellement.

 « PETITE, JE NE VOULAIS PAS QUE L’ON PORTE  
MES SKIS, J’AVAIS DÉJÀ LA VOLONTÉ  
DE FAIRE PAR MOI-MÊME. » Kenza

Malgré des trajectoires initialement 
opposées, un point nous rassemble : une 
rencontre qui va faire basculer notre 
projet sportif...
KENZA : Mon choix de changer de 
structure d’entraînement a clairement 
été décisif dans ma carrière. En 
effet, en 2019, j’ai été sélectionnée 
pour les Championnats du monde 
universitaires en Russie, j’y ai vécu des 
moments extrêmement forts avec mes 
coéquipiers. J’ai alors pris conscience 
de la force du collectif et combien 
partager, se sentir bien entourée, était primordial pour mon 
bien-être personnel. J’ai alors rejoint Orsatus, une structure 
privée où je me suis épanouie comme rarement auparavant. 
J’ai retrouvé le ‘pourquoi’ j’aimais autant skier. J’ai pris 
mon projet en main, j’ai travaillé pour la première fois l’été 
pour aider à le financer, je me suis responsabilisée et j’ai 
adoré. Cela a eu un impact direct sur mes performances : 
 en 2020 et 2021, je réalise de superbes résultats en Coupe 
d’Europe qui me rendent indiscutable dans les sélections pour 
l’équipe de France. De ton côté, tu as connu le même ‘boost ’ 
en croisant le chemin du Team Sidas-Matryx ?

BAPTISTE : Oui, exactement ! J’avais 25 ans, je venais de lancer 
ma petite agence de communication et commençais tout 
juste à performer au niveau régional en Trail. Les 2 fondateurs 
du Team ont cru en moi. Ils m’ont proposé le projet et m’ont 
éduqué au sport de haut-niveau. Je leur dois beaucoup. Cette 
rencontre a changé ma vie. Je les ai suivis sur un sentier, je ne 
savais pas où il menait, mais aujourd’hui, je leur en suis très 
reconnaissant.

« J’AI ALORS PRIS CONSCIENCE DE LA FORCE  
DU COLLECTIF ET COMBIEN PARTAGER, SE SENTIR  
BIEN ENTOURÉE, ÉTAIT PRIMORDIAL POUR MON  
BIEN-ÊTRE PERSONNEL. » Kenza

Tu as fait le choix d’arrêter ta carrière de skieuse de 
haut-niveau, à seulement 25 ans. Je viens d’avoir 30 ans 
et je m’engage plus que jamais dans cette démarche de 
performance. À nouveau, nos trajectoires se croisent. 
Pourquoi cette décision, au printemps 2023, de prendre 
une autre direction ?
KENZA : Lorsque j’ai marqué mes premiers points en Coupe du 
Monde en 2022, j’ai eu le bonheur et l’honneur de réaliser un 
de mes rêves de championne. Mais à l’issue de cette saison 
j’ai aussi pris conscience de combien ce parcours – aussi 
atypique qu’il me rendait fière – m’avait impactée.  

 « CETTE DÉMARCHE PORTAIT DE MOINS EN MOINS DE 
SENS ET J’AI ÉTÉ SAISIE PAR CETTE ENVIE DE M’ÉPANOUIR 
AILLEURS, DE DÉCOUVRIR D’AUTRES CHOSES. » Kenza

J’ai toujours dû faire mes preuves. On ne m’a jamais fait de 
cadeau. J’ai ressenti des injustices. J’y ai laissé des plumes. 
Ces premiers points sont ma plus belle réussite sportive, 
et la saison qui a suivi m’a fait comprendre que le chemin 
pour ‘peut-être’ en marquer de nouveau me rendait moins 
heureuse que les années précédentes. Je ne me sentais 
plus à ma place dans cette aventure, mes rêves avaient 
changé. Cette démarche portait de moins en moins de sens 
et j’ai été saisie par cette envie de m’épanouir ailleurs, de 
découvrir d’autres choses. D’où cette décision de mettre 
le clignotant et de m’aventurer sur un autre chemin, 
poursuivre un second rêve que j’ai depuis toute jeune : 
devenir journaliste. Toi, de ce que je comprends, ton double 
projet c’est la base de ton équilibre ? Ce n’est pas soit le projet 
sportif, soit le projet professionnel : c’est l’un et l’autre !

BAPTISTE : C ’est ça. Le double-projet afin d’être solide sur 
mes deux appuis. J’ai aujourd’hui la volonté de me semi-
professionnaliser pour dédier plus de temps à mon projet 
sportif, notamment à la récupération, mais je ne lâcherai 
pas mon projet professionnel et ma petite agence de comm’. 
Cet équilibre m’épanouit et me permet de prendre du recul. 

J’aurais trop peur de mettre tous mes œufs dans le 
même panier. Ce double projet, c’est un moyen de se 
prouver que je ne suis pas ‘bon qu’à courir ’, que le trail 
c’est juste un formidable bonus.

« CE DOUBLE PROJET, C’EST UN MOYEN DE SE PROUVER 
QUE JE NE SUIS PAS “BON QU’À COURIR“, QUE LE TRAIL 

C’EST JUSTE UN FORMIDABLE BONUS. » Baptiste

Nous pratiquons un sport qui, à la base, est individuel, 
mais il semblerait que l’on en ait tous les deux fait une 
aventure collective. Pour ma part, mes proches et leur 
soutien inconditionnel sont certainement ce que j’ai 
de plus précieux. Quelle place occupait ton entourage 
dans ta démarche de performance ?
KENZA : Mon entourage avait su trouver la bonne distance. 
Ils étaient d’un soutien sans faille tout en me laissant très 
autonome dans mes choix . J’ai conscience que mes parents 
et mes grands-parents avaient consenti des efforts pour que 
je puisse réaliser mes rêves, car mon projet avait un coût 
important. Pourtant, je ne me suis jamais sentie redevable : 
j’étais juste reconnaissante. J’ai aussi l’impression que tous 
ces obstacles que j’ai dû surmonter nous ont fédérés. On a fait 
corps face à la difficulté.  

BAPTISTE : Ce concept de ‘bonne distance’ que tu évoques 
fait vraiment écho. Car au début, je me suis beaucoup 
cherché dans ma relation avec mes proches, dans le cadre 
de ma pratique sportive. Je ne me sentais pas légitime à 
leur imposer l’individualisme que sous-entend parfois le 
haut-niveau. Un évènement assez récurrent m’a marqué : 
la culpabilité que j’éprouvais à arriver en retard aux repas 
familiaux du dimanche midi car je m’entrainais. Depuis, on 
a beaucoup échangé sur le sujet et trouvé des solutions. Je 
crois que désormais, on est pleinement alignés : ils sont ma 
principale source d’énergie et de motivation.

 « AU DÉBUT, JE ME SUIS BEAUCOUP CHERCHÉ DANS 
MA RELATION AVEC MES PROCHES, DANS LE CADRE 
DE MA PRATIQUE SPORTIVE. JE NE ME SENTAIS PAS 
LÉGITIME À LEUR IMPOSER L’INDIVIDUALISME QUE 
SOUS-ENTEND PARFOIS LE HAUT-NIVEAU. » Baptiste

Ma dernière question concerne Combloux. 
Quelle place ce village occupe dans ton cœur ?
KENZA : Combloux, c’est mon ski-club. Là où j’ai 
tout appris. Cela me rendait fière et heureuse de 
prouver qu’en venant d’une ‘petite’ station, avec 
une ‘petite’ superficie et de ‘petits’ moyens en 
comparaison à d’autres mastodontes, on pouvait 

aussi aller haut. J’ai toujours reçu énormément de 
soutien des Comblorans, j’en ai fait une force. Cet hiver, je 
débute mon diplôme du monitorat de ski et le choix de mon 
ESF ne s’est pas posé une seule seconde : c’était évidemment 
ici ! J’ai à cœur de rendre tout ce que l’on m’a donné. J’ai hâte 
de transmettre ma passion du ski à ceux qui la découvrent  
sur les pistes qui m’ont vu grandir. J’imagine que pour toi, 
c’est un peu différent, puisque tu es arrivé plus tard dans  
la vallée ?

BAPTISTE : Exactement. Combloux n’est pas ma terre natale à 
proprement parler, mais la terre natale de ma passion pour le 
trail et de démarche de haut-niveau. C ’est là que je me suis 
construit en tant que coureur. J’y vis désormais la majorité de 
l’année. C ’est mon ‘Happy Place’. Je me sens nostalgique quand 
j’en pars et heureux quand j’y reviens. Rendre aux comblorans 
la confiance qu’ils m’ont accordée, c’est un puissant levier de 
motivation au quotidien.

 « CELA ME RENDAIT FIÈRE ET HEUREUSE DE  
PROUVER QU’EN VENANT D’UNE “PETITE“ STATION,  
AVEC UNE ‘PETITE’ SUPERFICIE ET DE “PETITS“ MOYENS  
EN COMPARAISON À D’AUTRES MASTODONTES,  
ON POUVAIT AUSSI ALLER HAUT. » Kenza

« COMBLOUX, C’EST MON “HAPPY PLACE“ !  
JE ME SENS NOSTALGIQUE QUAND J’EN PARS  
ET HEUREUX QUAND J’Y REVIENS. » Baptiste

C’est ainsi que se conclue notre échange avec Kenza.  
Avec des points de suspension, plutôt qu’un point final.  
Car si nos trajectoires semblent parfaitement différentes, 
une symétrie inexplicable, une sensibilité similaire et  
un territoire nous lient. Merci Combloux.

Kenza LACEHB
Equipe de France féminine de Ski Alpin

• 6ème place aux championnats de France 2023 Les Orres – mars 2023 
• 11ème place en coupe d’Europe à Vaujany (France) – janvier 2023 
• Une retraite sportive 

Baptiste CHASSAGNE
Pratique l’ultra trail à haut niveau 

Champion de France de trail Long - mars 2023 
Champion du monde par équipe de trail Long - juin 2023 
10ème à l’UTMB 2023 - septembre 2023 
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LES LÉGENDES DE COMBLOUX 
sont de retour pour une cinquième saison

Immergés dans l’atmosphère du début du XXe siècle,  
petits et grands pourront suivre les péripéties du coq 
Beauregard qui entraîne les animaux des fermes de Combloux 
dans une aventure énigmatique, ponctuée de rebondissements 
et riche en émotions. Cette nouvelle intrigue servira de fil 
rouge pour les différentes animations des Légendes. Le grand 
spectacle hebdomadaire, présenté les jeudis, fusionnera 
à nouveau projections et performances déambulatoires 
des comédiens, offrant ainsi à nos visiteurs un moment de 
divertissement mémorable. 

L’OFFICE DE TOURISME 
renouvelle sa marque Qualité TourismeTM pour 
une durée de 5 ans
Reconnue pour sa sélectivité, La marque Qualité TourismeTM 
est la seule distinction décernée par l'État aux professionnels 
du secteur touristique. Ses critères d'attribution reposent 
sur divers engagements, tels que l'excellence de l'accueil, la 
personnalisation des prestations et la maîtrise des langues 
étrangères, tout en maintenant au quotidien une démarche 
d’amélioration continue de nos services. Déjà détenteur du 
label Famille Plus, l’Office de Tourisme de Combloux répond au 
référentiel Qualité Tourisme depuis le 22 octobre 2015. 

l’ACTU 
de l’office 

L’ÉTÉ 2023 EN BREF 
• L’été de tous les records 
Entre le 17 juin et le 1er septembre, le nombre total de nuitées 
enregistrées s'élève à 254 000, dépassant les 211 500 nuitées 
enregistrées lors de l'été 2022, qui avait déjà battu un record. 
Cela représente une augmentation de 20 % par rapport à 
l'année précédente 

N.B. : En excluant la semaine supplémentaire de vacances en 
août cette année, le total des nuitées pour la période étudiée 
s'élève à 240 000, montrant une progression de 13,5 % par 
rapport à 2022. 

TAUX DE FRÉQUENTATION ÉTÉ 2022/2023

FRÉQUENTATION DU PLAN D’EAU

• L’effet Tour de France 
L'impact du Tour de France est indéniable ! Bien que la semaine 
de l'événement n'ait pas enregistré le taux de remplissage le 
plus élevé de l'été, elle a connu une augmentation significative 
de plus de 33 % par rapport à l'année précédente. 

• Destination 4 saisons
Le succès de la politique 4 saisons et les récents 
investissements dans la rénovation du site du plan d'eau 
témoignent de leur efficacité. Par ailleurs, le plan d'eau a 
enregistré sa meilleure saison depuis son ouverture, avec plus 
de 32 000 entrées, dépassant ainsi le précédent record de 
plus de 20 000 entrées. 

• Une météo favorable
La montagne française a connu un été chaud contrairement 
aux littoraux qui ont été durement touchés par la météo 
maussade persistante en juin et juillet. La semaine du 15 
août a marqué un point culminant avec un taux d'occupation 
exceptionnel de 86%.

+60%

+20%

2023

2023

2022

Dernier été de référence
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Pour cela, de nouvelles études sont en cours de réalisation 
et les échanges avec les services de l’Etat sont constants. 
Les objectifs sont clairs : terminer le chantier, dans des 
conditions de sécurité maximales et dans le strict respect 
des obligations réglementaires. Des travaux supplémentaires 
seront nécessaires, qui sont estimés entre 1,2 et 1,5 millions 
d’euros. Les communes seront appelées à prendre en charge 
cette dépense supplémentaire, donc Combloux pour 52 %.  

Cependant, ce nouvel outil que constitueront la retenue 
d’eau et le réseau de production de neige de culture afférent, 
vont permettre prioritairement de consolider l’exploitation 
du domaine skiable pour les vingt prochaines années. La 
commune de Combloux, qui prend en charge plus de la moitié 
de l’investissement, envisage également ce lac comme un 
moyen à la fois d’alimenter en eau cinq exploitations agricoles 
qui sont présentes en alpage durant la saison estivale. La 
canalisation parallèle est installée et les troupeaux seront 
abreuvés. Le lac servira aussi de réserve d’eau en période de 
sécheresse hivernale. Il sera connecté au réseau d’eau potable, 
avec une usine de potabilisation, et un volume d’eau sera 
réservé afin de satisfaire la consommation humaine en cas de 
pénurie. Enfin, le conseil municipal souhaite développer des 
projets de diversification touristique autour de ce plan d’eau et 
en faire un point d’attractivité touristique accessible et unique 
en termes de paysages.  

Le domaine des Portes du Mont-Blanc traverse 
donc une période charnière, dont son avenir 
dépend. Les élus de Combloux et du SIVU 
Espace Jaillet sont fortement mobilisés pour 
réussir à engager la stratégie du domaine sur 
la bonne pente !

UNE RÉSILIATION, UN NOUVEAU CONTRAT : 
L’ÉVOLUTION DU DOMAINE SE POURSUIT
La DSP est pilotée par le SIVU Espace Jaillet, qui regroupe les 
communes de Combloux, Cordon, Demi-Quartier, La Giettaz , 
Megève et Sallanches. Le comité syndical du SIVU a décidé de 
résilier la DSP signée en 2011 entre le SIVU et la SEM des Portes 

du Mont-Blanc. En effet, le cahier des charges initial prévoyait 
un niveau d’investissements très faible, adapté à l’époque 
aux moyens et à la situation économique et financière du 
domaine skiable. Ainsi, le montant estimatif du remplacement 
du télésiège de Beauregard était fixé à 7 millions d’euros, le 
changement de la télécabine du Jaillet n’était pas intégré 
dans le contrat et aucune autre perspective n’était intégrée 

dans ce document servant de base à la relation entre 
l’autorité délégante (SIVU) et son délégataire (SEM Portes du  
Mont-Blanc).  

Depuis la signature de la DSP, la situation de la SEM a 
évolué positivement, malgré une très forte exposition aux 
aléas climatiques. Depuis 2017, la société a en effet réussi 
à trouver un point d’équilibre, voire une rentabilité lors des 
années favorables. Cela a permis d’envisager la réalisation 
d’investissements plus importants. Dans ce cadre, dès 2020, 
la nouvelle équipe municipale a souhaité pousser la SEM à 
réaliser le plus rapidement possible le remplacement du 
télésiège de Beauregard. 

Cependant, afin de répondre aux enjeux de la diversification 
du modèle touristique et aux attentes de sécurité de la 
clientèle familiale, le type d’appareil visé s’est porté sur un 
Télémix, alliant cabines et sièges. Cette modification du type 
d’appareil apportait une modification de l’enveloppe financière 
de l’investissement, porté alors à 14 millions d’euros. Eu égard 
à cette modification importante et en prenant en compte la 
nécessité d’inscrire une somme similaire à brève échéance 
pour la télécabine du Jaillet, les élus du SIVU ont souhaité 
passer un avenant à la DSP.

Après plusieurs réunions sur ce sujet avec les services de 
l’Etat, ces derniers ont indiqué qu’un avenant serait illégal 
car il viendrait modifier l’équilibre économique du contrat 
initial. Aussi, le SIVU n’a pas eu d’autres choix que d’engager 

la procédure de résiliation du contrat dans le courant de 
l’année 2023, puis de lancer une consultation pour permettre 
la signature d’un nouveau contrat d’une durée de 20 ans. 

Ce nouveau contrat porte trois grands éléments : à court terme, 
ce sont le télésiège de Beauregard et la télécabine du Jaillet 
qui seront remplacés par de nouveaux appareils. Installés 
respectivement en 1986 et en 1978, ils sont arrivés en fin de vie, 
particulièrement en matière de disponibilité des pièces pour 
la maintenance. Ces deux chantiers d’ampleur seront réalisés 
à l’horizon de deux à trois ans après la signature du contrat. 
En troisième point, à moyen terme, c’est-à-dire à un horizon 
de trois à cinq ans, il s’agira, sous conditions de dynamisme 
du chiffre d’affaires, de remplacer les deux télésièges de La 
Giettaz par un seul appareil qui partira du Plan pour aller au 
sommet de Torraz. 

Ce nouveau contrat porte plus de 30 millions d’euros 
d’investissement. C ’est une vraie ambition pour le domaine 
skiable et sa trajectoire vers la diversification, déjà bien 
engagée puisque les aménagements réalisés au sommet 
du Jaillet permettent de générer aujourd’hui 12 % du chiffre 
d’affaires annuel durant l’été.  La consultation de la nouvelle 
DSP est ouverte jusqu’à fin décembre. Viendra ensuite le 
temps de l’analyse des offres et de la négociation. Le contrat 
sera signé avec le nouvel exploitant (ou bien avec la SEM des 
Portes du Mont-Blanc si celle-ci est retenue), dans le courant 
de l’hiver pour une exploitation sous le régime de la nouvelle 
DSP au 1er mai 2024. 

RETENUE COLLINAIRE : 
UN POINT SUR LA SITUATION

Concernant le chantier de la retenue collinaire, celui-ci est 
actuellement à l’arrêt. Un rappel des faits apparaît essentiel 
afin que chacun dispose du bon niveau d’information. Ainsi, 
après plus de 5 années consacrées à la réalisation des études 
pour l’obtention de l’autorisation environnementale, cette 
dernière a été délivrée par arrêté préfectoral en février 2022. 
Les travaux ont pu débuter à l’été 2022 et se poursuivre après 
la saison hivernale 2022-2023. Au moment du creusement 
du fonds de la retenue, un glissement du talus amont a 
été constaté et le chantier a été immédiatement arrêté. De 
nombreux instruments de mesures ont été installés à plusieurs 
endroits du chantier. Ces outils ont permis de constater que la 
digue aval était tout à fait stable, et que le glissement amont 
était stabilisé. Cependant, il est nécessaire de travailler à la 
reconfiguration de ce secteur. 

LES PORTES 
DU MONT-BLANC  

Le point sur deux dossiers importants

L’actualité du domaine des Portes du Mont-Blanc est dense 
en cette fin d’année. Deux sujets structurants sont à l’ordre 

du jour. La résiliation de la Délégation de Service Public (DSP) 
et le chantier de la retenue collinaire. 
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5 bonnes
raisons 

d’accompagner votre enfant à la bibliothèque 

Fréquenter la bibliothèque 
avec votre enfant lui permet 
non seulement d’entrer en 
contact avec la lecture, 
mais aussi d’y trouver d’autres 
bénéfices tant sur le plan 
cognitif qu’émotionnel et 
social surtout si cette activité 
est perçue avec plaisir et qu’il 
s’agit d’un moment récréatif. 

Favoriser l’habitude  
et le plaisir de la lecture 
En offrant aux enfants  un large éventail de livres et de genres 
littéraires, plus large que ce que nous pouvons offrir à la maison, 
la bibliothèque stimule leur intérêt pour la lecture. Ils peuvent 
choisir des livres qui les intéressent et les emprunter pour les 
lire à la maison. De plus, quand la lecture se fait dans un endroit 
confortable et dans une atmosphère de tranquillité, loin de tout 
autre stimulus et distraction, ce lieu deviendra un espace où les 
enfants apprennent à apprécier le plaisir de la tranquillité. 

Solidifier les liens  
familiaux
Partager cette activité avec votre 
enfant vous permet de renforcer le lien 
avec lui. En prenant le temps de choisir 
les livres ensemble sans précipitation, 
il y a de fortes chances pour qu’il 
apprécie ce moment. 

Elargir ses horizons,  
trouver de nouveaux centres d’intérêts
Les bibliothèques offrent une grande diversité de livres, magazines, 
journaux et autres supports. En proposant différents sujets et cultures, la 
bibliothèque élargit leurs horizons et leur donne la possibilité d’explorer 
de nouveaux centres d’intérêts. Les bibliothécaires peuvent donner des 
conseils, si nécessaire, en fonction des demandes des enfants ou des 
parents. N’hésitez pas à les solliciter.

Favoriser un esprit collectif 
Les enfants apprennent qu’ils peuvent se partager, se prêter et utiliser 
le même objet. Aller à la bibliothèque favorise aussi le développement 
d’un esprit de respect. En effet, on doit se conformer à certaines règles.  
Par exemple : 

• Ne pas déranger les autres en criant, en courant 
• Ne pas manger en lisant pour ne pas salir les livres 
• Rendre les livres pour en reprendre d’autres 
• Prendre soin des livres  

S’éloigner des écrans
Emmener votre enfant dans une bibliothèque lui permet de se 
déconnecter des écrans pendant un certain temps et de découvrir 
une manière différente d’apprendre sans recourir à l’utilisation 
d’écrans, au moins pendant quelques heures. 

L’EXPOSITION 
HIVERNALE DE  
LA BIBLIOTHÈQUE

Du 15 décembre 
2023 au 15 mars 
2024, 
la bibliothèque exposera 
les photos de M. Philippe 
CONTASSOT, résident 
à Combloux sur le thème 
du « Printemps du Varanger » 
et déclinera le thème de la 
Scandinavie durant l’hiver.

Et enfin, une raison supplémentaire  
pour les emmener à la bibliothèque  
de Combloux, c’est que les prêts  
sont gratuits jusqu’à 18 ans !

Bon à savoir !
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Les arts sont le plus sûr moyen de se 
dérober au monde ; ils sont aussi le plus 

sûr moyen de s’unir avec lui. 
Franz Liszt 

A Combloux, la culture fait partie intégrante de la 
vie du village, rythmée autant par des initiatives 
associatives, que par des actions menées par la 
mairie. Au fil des années, la politique culturelle 
de la commune a pris de l’ampleur, dernièrement 
avec le recrutement d’une chargée de mission 
culture, dédiée à la programmation culturelle et 
à la valorisation du patrimoine. En s’appuyant 
sur un diagnostic de l’offre culturelle locale, trois 
axes directeurs ont été choisis pour développer 
cette politique : 

Valoriser et promouvoir la richesse 
patrimoniale du territoire 

Le patrimoine occupe une place importante à Combloux : il est emblématique 
du village et moteur pour diverses animations. Il témoigne de son histoire. 
Valoriser ce patrimoine, c’est d’abord s’attacher à l’inventorier, l’identifier 
pour le connaître et pouvoir mener des actions autour. Car, à Combloux, ce 
patrimoine est riche :  

• Matériel : religieux, architectural, mémoriel, rural, photographique... 

• Naturel : par l’environnement, le paysage, la biodiversité...

• Immatériel : par l’exploitation du granite, agro-pastoralisme...

Sa connaissance permet de faire découvrir toutes les facettes ! Des actions 
sont déjà en place pour la valorisation du patrimoine : la visite numérique 
du centre village, plusieurs boucles et sentiers, des panneaux sur le petit 
patrimoine religieux, un partenariat avec le Musée de la Pente pour ouvrir la 
ferme à Isidore et investir le 1er étage avec des expositions...

Développer diverses formes de spectacle
vivant autour de plusieurs infrastructures 

Le spectacle vivant, qu’il s’agisse de danse, de musique, de théâtre ou d’autres 
formes artistiques, transporte et fait rêver. La commune aime accueillir des 
formes de spectacles, qui peuvent se jouer dans ses salles, profiter des 
extérieurs – de la rue ou du plan d’eau – ou de l’église pour certains concerts. 
Combloux s’engage également en partenariat pour recevoir le festival 
intercommunal des Petits asticots, dédié au jeune public, tous les deux ans. 

Développer des offres de médiation pour 
les familles et la jeunesse  

Enfin, la politique culturelle de Combloux s’attache à transmettre la culture aux 
familles et aux jeunes à travers une offre adaptée. Cela se concrétise par des 
visites décalées, des expositions ou des animations adressées à ce public.   
La bibliothèque propose également des ateliers à destination des scolaires ou 
des animations pendant les vacances. 

La commune travaille à nouer des liens étroits avec d’autres partenaires et 
encourage bien sûr la dynamique associative, qui contribue à faire vivre la 
culture à l’année. Ainsi, la politique culturelle de Combloux, articulée autour de 
ces trois grands axes, s’attache à faire rayonner le territoire et son patrimoine, à 
faire une programmation riche et de qualité, pour offrir à chacun l’opportunité 
d’apprendre et de s’évader avec la culture. 

LA PROGRAMMATION 
CULTURELLE EN 2023La politique 

culturelle 17 dates
---------------------------------
962 spectateurs dont 
1/3 a moins de 16 ans !
---------------------------------
8 rendez-vous 
---------------------------------
1 exposition en salle 
---------------------------------
1 exposition en plein air
---------------------------------
3 expositions d’artistes 
dans nos salles 
---------------------------------
2 mallettes pédagogiques 
de la Réunion des Musées 
Nationaux pour des actions 
d’éducation artistique 
et culturelle
---------------------------------
6 nouveaux panneaux 
photographiques au sentier 
des graniteurs 
---------------------------------
1 thème cette année : la nuit !

1 Valoriser et promouvoir la richesse 
patrimoniale du territoire 

2 Développer diverses formes de 
spectacle vivant autour de plusieurs 

infrastructures 

3 Développer des offres de médiation  
pour les familles et la jeunesse 
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Pour commencer, pouvez-vous présenter ?  
D’où venez-vous ?  
Davina : Je suis originaire de Belgique. Je suis arrivée en 
France en 2011 et j’ai toujours eu comme rêve de vivre dans 
un village de montagne. Quand nous nous sommes mis 
ensemble avec Sébastien, j’ai partagé cette envie et nous 
sommes installés à Combloux depuis trois ans. Depuis 6 ans, 
je réalise et produis des documentaires et des visuels avec 
Seb. En parallèle, j’accompagne les personnes en souffrance 
au travail et en burnout au sein de mon cabinet à Combloux . 
J’interviens également en entreprise. 

Sébastien : Je viens de Tarentaise, j’ai grandi dans la station 
Les Arcs 1800. J’ai une formation de guide de haute-montagne 
et moniteur de ski depuis que j’ai 23 ans. Ma carrière a glissé 
au fur et à mesure vers la réalisation de documentaires et de 
spots promotionnels, j’en vis depuis une dizaine d’année !  

Qu’est-ce qui vous amené à réaliser et produire des films ?  
Sébastien : J’ai toujours été passionné par la prise de 
photographies, de vidéos. J’en prenais tout le temps pendant 
mes sorties avec mes clients, que je leur donnais ensuite. Mon 
travail a ensuite été repéré par des marques, j’ai eu de plus en 
plus de missions jusqu’à ce que la réalisation devienne mon 
travail principal.  

Vous formez tous les deux un duo complémentaire dans 
la réalisation et productions des films. Comment vos deux 
approches de la montagne se rencontrent – elles ?  
Davina : J’ai une vision plus globale, je fais en sorte de penser 
le film pour qu’il soit accessible et compréhensible au tout 
public, je pense aux émotions à transmettre. Sébastien est à la 
caméra, il est beaucoup plus technique et pointu. J’ai plus de 
recul et moins d’émotions face aux images car je ne filme pas !  

Sébastien : Les projets et les lignes directrices sont définis 
à deux . Le travail commun se retrouve au montage, chacun a 
son domaine de prédilection.  

Dans vos interviews, revient souvent l’importance du 
hasard de vos rencontres qui inspirent vos films et 
également vos vies. Nous découvrons ainsi les 
montagnes par ceux qui l’expérimentent. Comment 
ces rencontres enrichissent-elles votre vision de  
la montagne ?  
Sébastien : Nous avons la chance de côtoyer les meilleurs au 
monde dans leurs domaines, comme Killian Jornet ou Charles 
Dubouloz. C ’est gratifiant de les voir, et nous ne nous arrêtons 
pas à la performance, nous essayons d’aller au-delà du pur 
dépassement de soi pour comprendre la psychologie et les 
désirs profonds de chacun ! 

Pouvez-vous citer des moments qui vous ont  
marqués lors de tournages, ou même lors de la post-
production ?  
Sébastien : c’est toujours beaucoup d’émotions que de voir 
et de suivre des performances incroyables, par exemple, le 
groupe des Flying Frenchies étaient des pionniers de la 
discipline en Europe, ou encore de suivre les performances 
de Killian Jornet, notamment son record du Cervin, qui va tenir 
encore quelques décennies. 

Davina : En post-production, la collaboration avec Josué 
Vergera, le compositeur d’Out of the blue, m’a beaucoup 
marquée. C ’était une véritable collaboration à trois, il s’est 
immergé dans notre travail et a sublimé les images avec 
ses musiques. Il a remporté plusieurs prix internationaux en 
musique de film avec «Out of The Blue». Il y a également le 
départ et l’arrivée d’Hillary Gerardi, lors de sa performance 
record de l’ascension du Mont-Blanc en juin 2023. Je l’ai filmée 
seule, sans Sébastien, ce fut un moment fort d’être à la caméra 
et d’accompagner cette sportive, qui est une personne super 
et très abordable. Au-delà de l’aspect professionnel, c’est un 
projet familial : nous nous déplaçons en famille pour présenter 
les films, nous récupérons les prix à deux . C ’est un plaisir aussi 
de partager ces moments-là. 

A une époque où les photographies et vidéos de 
montagne sont de plus en plus présentes et toujours 
avec qualité : comment faites-vous évoluer votre 
pratique, vos regards pour vous différencier et 
continuer à proposer un nouveau point de vue ?  
Sébastien : Il est vrai que le matériel devient de plus en plus 
abordable, permettant à beaucoup de personnes de filmer et 
de prendre des photos mais tout est concentré sur le visuel 
et peu peuvent toucher un public plus large. L’écriture permet 
de toucher ce public. La production de films de montagne 
est marquée par ce manque de construction d’une histoire. 
A l’avenir, l’écriture déterminera la qualité de production d’un 
film, plus que les prises de vues.  

Sébastien Montaz-Rosset 
et Davina Beyloos 

Montaz-Rosset sont 
installés à Combloux 

depuis quelques années. 
Ils constituent le 

duo Montaz-Rosset, 
un duo récompensé pour 
leurs documentaires et 

films d’expédition.  

Un duo 
récompensé ! 
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Vous habitez désormais à Combloux, 
en moyenne montagne : comment 
cet environnement quotidien vous 
influence-t-il ?  
Sébastien : Combloux est un point de départ 
incroyable pour se balader, faire de la course, 
du sport tous les jours. C ’est un milieu très 
stimulant. Nous avons d’ailleurs eu l’occasion 
de faire des spots promotionnels pour l’Office 
de Tourisme depuis deux ans maintenant, 
les images ne proviennent pas de shootings 
mais elles sont celles que nous prenons au 
jour le jour.  

Davina : Le village nous inspire sur plusieurs 
points : par la nature omniprésente, par la 
préservation du lieu et une qualité de vie, 
en pouvant aller au travail ou à l’école en  
vélo électrique !  

Vous avez récemment tourné deux spots 
pour promouvoir la destination : quels 
choix avez-vous faits pour capturer au 
mieux l’essence du village et transmettre 
ces émotions avec le public ?  
Sébastien : Nous avons bien sûr eu des 
directives et un cahier des charges pour la 
réalisation mais toutes nos prises de vues 
sont inscrites dans le vrai. Les personnages 
ne sont pas des acteurs, ce sont des proches, 
des personnes de notre famille. Nous avons beaucoup de 
retour comme quoi ce ne sont pas des spots comme les 
autres mais que l’on sent que des vrais instants de vie sont 
montrés et que c’est authentique. C ’est réellement le cas, 
les cours de ski filmés sont ceux de nos enfants, les images 
tournées au biotope le furent lors d’une sortie en famille... C ’est 
un concentré du plus beau et de la vraie vie des habitants et 
des touristes.   

Vos films montrent la beauté des paysages de 
montagne : comment sensibiliser à la protection de 
cette nature ? Est-ce un point que vous abordez à 
travers vos films ou que vous souhaiteriez aborder ?   
Davina : Notre prochain film va justement aborder ce 
sujet. Il y aura d’ailleurs beaucoup d’images de Combloux 
que nous avons prises en vivant ici, de la faune alpine, de 
l’environnement, de l’enfance...

En 2023, l’association du 
Festival des Hauts Plateaux est 

partie à la rencontre de 12 comblorans 
et combloranes, dans le cadre de 

leur projet habitants.

 Un projet qui part à la rencontre des habitants 
du territoire, pour créer du lien et faire art.  
David Antoniotti, qui a interviewé 12 de nos 

habitants, répond à nos questions.   

Quelle est la genèse du projet habitants ?  
La démarche de ce projet était d’aller à la rencontre des 
habitants du territoire, pour tisser du lien avec eux avec 
une démarche artistique. Nous nous demandions comment 
rencontre-t-on quelqu’un aujourd’hui, comment prendre le 
temps de faire naître une rencontre et comment restituer 
cette dernière de manière artistique tout en traitant des 
problématiques du territoire.

Qu’est-ce qui vous a donné envie de travailler avec les 
autres communes du territoire ?  
Dès le début, nous souhaitions travailler sur l’ensemble du 
territoire de la vallée de l’Arve pour tisser du lien entre les 
communes et déceler les problématiques et désirs communs 
dans la vallée. 

Parmi les interviews menées avec les comblorans, 
quels sont les particularités qui ressortent ?  
Les interviews se recoupent autour de l’esprit village : la 
taille humaine, l’esprit familial qui plaît beaucoup et le désir 
de conserver et préserver cet esprit, ces traditions, cette vie 

locale. Côté géographie, ce qui ressort est que la commune 
est étalée avec plusieurs points d’intérêts : les pistes, l’office, 
le plan d’eau, trois centres névralgiques qui ne demandent qu’à 
être plus reliés. 

Il y a évidemment aussi les problématiques avec notamment 
les difficultés d’accessibilité au logement, comment trouver un 
équilibre entre le développement touristique de la station et les 
besoins des locaux, et également face aux enjeux climatiques 
et aux futures nécessités que cela va engendrer...

Les entretiens servent à des projets artistiques,  
comme l’exposition qui a eu lieu d’août à octobre en 
extérieur : qu’est-ce que vous inspirent les rencontres ? 
Quelles idées à venir à partir de ce projet ?  
A la fin de toutes les rencontres dans la vallée, l’idée est de 
solliciter le concours d’une autrice pour faire une pièce sur les 
paroles d’habitants, de mettre en scène une pièce de théâtre 
et de la faire jouer dans chaque commune, permettant ainsi 
de faire le lien entre professionnels et amateurs dans toutes 
les communes et d’affranchir les frontières entre territoires !

Sébastien : Nous ne souhaitons plus nous axer uniquement 
sur la performance, nous refusons d’ailleurs des projets s’il 
n’y a pas un discours plus étoffé derrière. Sans être dans un 
discours politique, nous avons plutôt un discours qui souhaite 
éveiller la curiosité. Nous avons filmé durant quatre ans autour 
du thème de la petite enfance et du monde sauvage. Certaines 
images prises dans le cadre de ce projet ont servi pour les 
spots sur Combloux en fonction des besoins, car tout ne pas 
peut être pris quand on le décide, notamment en fonction des 
conditions météorologiques.  

Ce film est le plus ambitieux, nous le finançons nous-même 
et nous essayons de développer un réseau de distribution 
dans les cinémas. Nous aurons de nouveau une collaboration 
avec Josué Vergara, qui est véritablement un des meilleurs 
compositeurs de films au monde, pour sublimer nos images !

Les habitants  
au cœur 

de la vallée
Une histoire ...

LES HABITANTS AU CŒUR DE LA VALLÉE

Une rencontre c’est déjà un visage, un détail 

que l’on remarque, une ride ou la forme 

des yeux. C’est parfois aussi des sensations, 

les sens qui travaillent, une voix ou un regard qui nous donne une 

émotion. C’est presque animal une rencontre, la première sensation. 

C’est inconscient. Puis vient la voix avec la parole et on accède 

à l’autre. Et parfois si on a de la chance et si l’on sait écouter 

entre les murmures, on devine un souvenir et une histoire.

Le festival des Hauts Plateaux travaille depuis 2020 sur le territoire 

pour dresser un portrait humaniste de la vallée de l’Arve à travers la 

parole des Habitants et Habitantes. Une 

vallée de souvenirs, une vallée de visages pour 

définir ce que veut dire habiter un territoire. 

Est-ce les souvenirs que l’on partage  ? D’où 

l’on vient  ? Le lien que l’on entretient avec 

ce territoire ? Le besoin de le préserver ? De 

prendre part ?

festivaldeshautspla
teaux.com

Photographie © Pascal Strigler  / Graphisme © studicha.me

La première fois que j’ai été au ski, je les ai enlevés 

je les ai jetés.

On est parti au ski avec des amis, c’est un copain qui 

voulait m’apprendre à skier. Il me dit, bon allez viens on 

va au ski, donc avec Chantal, la famille du copain, tous 

ensemble on y va. Mon copain me dit “voilà faut que tu 

mettes tes skis, tu fais comme ci, comme ça” donc bon je 

commence à glisser et je tombe. Je recommence, je glisse 

un petit peu, je tombe. Je suis tombé 3 ou 4 fois ça m’a... 

J’ai dit “si c’est comme ça c’est pas la peine” j’ai jeté les skis 

et je suis parti. Et puis après j’ai dit allez faut bien 

recommencer alors on a recommencé tout doucement 

sur le bord et puis j’ai dit à mon copain allez emmène-moi 

en haut quand je serai en haut je serai bien obligé de 

redescendre. Alors on est monté là-haut et effectivement 

on a bien dû revenir et puis ça s’est bien passé. 

Alors le ski maintenant ça va. 

Joël

Photo Sébastien Montaz-Rosset
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Des nouvelles 
de nos jumelages 

En juin, 
une délégation de la municipalité de Concarneau menée 
par son maire Marc Bigot a été reçue lors des Journées 
Combloranes et ce fut l’occasion de fêter un double 
anniversaire : les 5 ans du Jumelage et les 25 ans du 
Musée de la Pente, ce qui a permis de resserrer les liens 
entre notre village de montagne et la cité bretonne !  
De nouveaux contacts se sont créés, en particulier entre les  
2 clubs de foot : des jeunes  concarnois (U12) viendront 
profiter de la neige en février et les jeunes Comblorans iront 
faire de la voile en avril. 

En Mars dernier, les enfants d’une école de Concarneau 
sont venus séjourner à Combloux et trop heureux de cette 
découverte, ils reviendront en mars 2024 ! 

En Mai, 
nous avons eu la visite de nos 
amis allemands de Diekholzen 
avec leur maire Matthias Bludau. 
Les membres du comité du 
jumelage et les élus de nos deux 
contrées ont pu partager plusieurs 
moments de convivialité au cours 
d’un week-end bien rempli entre 
balades et visites. 

Un échange a pu être organisé : en octobre 2023 six ados 
ont été accueillis dans des familles à Diekholzen et en mars 
2024 ce sera au tour des jeunes allemands de découvrir  
nos montagnes.

De l’art sur nos murs  

Jérôme Favre 
et ses fresques 
Pouvez-vous vous présenter et nous dire comment vous êtes venu 
travailler à Combloux ?  
Je suis Jérôme Favre, je viens de Grenoble et je suis artiste-peintre muraliste. 
C ’est d’abord grâce à Enedis que je suis arrivé à Combloux . Ils m’ont proposé 
le projet d’habillage de postes de transformation électrique pour le passage 
du Tour de France. Par la suite, la commune de Combloux souhaitait repérer 
des « points noirs », des murs pas esthétiquement beaux pour en faire des 
œuvres d’art.  

Qu’est-ce qui vous a le plus marqué à Combloux ?  
J’apprécie beaucoup l’esprit du village de montagne, le côté authentique, 
c’est toujours agréable de venir travailler ici ! Au-delà du lieu exceptionnel, 
Combloux est un endroit marquant. Je dirais que c’est un tournant dans mon 
parcours professionnel. Je suis dans la deuxième partie de ma carrière et je 
sens qu’ici je peux avoir des beaux projets ! 

Comment partir d’une commande politique jusqu’à l’œuvre d’art ?  
J’ai commencé par présenter mon catalogue et différentes idées. D’abord 
en termes de styles : plutôt peintures traditionnelles savoyardes ou plus 
graphiques, option vers laquelle les élus sont allés. Comme je m’inspire 
beaucoup des affiches pour mon métier, j’ai apprécié reprendre, voire 
détourner des affiches. Sachant qu’il y a toujours plusieurs envies au sein 
d’un groupe, je conseille de garder une unité entre tous les projets pour 
donner du sens et relier chaque endroit. 

Quelles sont vos techniques, vos secrets de fabrication pour faire 
les œuvres ?  
Travailler en extérieur implique de s’adapter au lieu pour que l’œuvre soit 
visible par les usagers. Il faut penser l’œuvre pour être visible en voiture 
ou à pied. Il faut également jouer avec la surface du mur ou les conditions 
météorologiques lors de la réalisation de l’œuvre. 

Comme je travaille des imageries anciennes, j’aime travailler des couleurs à 
base de pigments des ocres jaunes, ocres rouges, de la terre d’ombre... Ces 
pigments, même mélangés à des teintes du commerce, donnent des tons 
plus naturels. Il faut faire attention à la tenue dans le temps de l’œuvre : 
je double toujours les foncés par exemple. C ’est pour moi, autant de la 
peinture d’art que de la peinture artisanale. 

 Vous avez sûrement 
déjà vu plusieurs de 
ses réalisations :  
des postes de  
transformation 
 électriques, aux 

peintures dans le plan 
d’eau ou la fresque 
des affiches PLM, 

Jérôme Favre est un 
habitué des murs 

comblorans.

 Il les embellit, en reprenant 
ou détournant des affiches, 
en illustrant des scènes. 
Rencontre avec cet artiste

venu de Grenoble. 

Une année riche en 
rencontre et une 
belle dynamique 
d’échanges pour 
l’année à venir !  
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Le Fonds Air Bois enR continue ! 
L’aide financière du Fonds Air Bois EnR s’adresse à tous les 
particuliers qui souhaitent changer leur ancien appareil de 
chauffage au bois (antérieur à 2005) dans leur résidence 
principale (achevée depuis plus de 2 ans) située sur l’une 
des 41 communes du périmètre du Plan de Protection de 
l’Atmosphère de la vallée de l’Arve. L’ancien appareil de 
chauffage au bois peut être remplacé par un appareil plus 
performant ou par une énergie renouvelable thermique ayant 
une fonction de chauffage. 

Les critères d’éLigiBiLité au  
Fonds Air Bois enR évoLuent ! 
Si vous n’étiez pas éligible à l’aide jusqu’à présent,  
cela peut changer...
Depuis le 1er janvier 2023, les appareils de chauffage au 
bois antérieurs à 2005 sont éligibles à l’aide de 2 000 €.  
Mais ce n’est pas tout... désormais une photo de l’ancien 
appareil ainsi qu’une photo du nouvel appareil, tous deux en 
fonctionnement, sont exigées pour pouvoir prétendre à l’aide 
du Fonds Air Bois EnR. 

Remplir le dossier de demande d’aide vous semble 
compliqué ? 
Pas de panique, nous sommes là ! Remplir son dossier de 
demande d’aide, c’est facile ! Seulement 3 à 5 pages sont 
à remplir... Cela vous semble encore compliqué ? Aucun 
problème, l’équipe du Fonds Air Bois EnR est là pour vous 
aider : en rendez-vous au SM3A, par téléphone ou même en 
visio, nous répondrons à toutes vos questions et vous aiderons 
à remplir votre dossier. 

Retrouvez le dossier en ligne :
www.fonds-air-bois.fr/demande-en-ligne/ 

LE FONDS AIR BOIS

Les bonnes pratiques 
du chauffage au bois permettent :

d’améLioReR lA quaLité de l’aiR
dans la Vallée de l’Arve grâce à une 
diminution d’émission de particules fines

de FAire des économies
en diminuant sa consommation de bois

d’améLioReR son conFort
avec une chaleur ambiante uniforme
 
de gAgner en eFFicAcité
en utilisant du bois sec et en allumant 
son feu par le haut 

comment FAire ? 
S’équiper d’un appareil performant labellisé Flamme Vert 7* ou 
équivalent ADEME permet d’avoir un rendement élevé et une 
faible émission de particules fines. Brûler un combustible de 
qualité, certifié, non traité, propre, dense et sec. En pensant à 
bien le stocker : dans un endroit ventilé, protégé et surélevé. 
La combustion d’un bois humide ou de mauvaise qualité nuit 
au matériel, fournit moins d’énergie, émet plus de substances 
polluantes dangereuses pour la santé et empêche l’appareil 
d’atteindre sa pleine puissance. 

Bien entretenir son appareil, faire ramoner une fois par an 
minimum, nettoyer régulièrement la vitre, la hotte et les grilles 
d’air chaud et vider le cendrier. 1 mm de suie déposée dans le 
conduit de fumée provoque 10 % de consommation de bois 
supplémentaire. Allumer son feu par le haut en disposant dans 
votre foyer les bûches, puis par-dessus le petit bois d’allumage 
en les croisant comme un quadrillage tout en laissant un 
maximum d’espace. Ajoutez et enflammez au centre de la 
pyramide de petit bois, un allume-feu. Ajustez les entrées d’air 
et vérifiez le tirage régulièrement. 

BrOyAge deS déchEtS 
vertS à dOmIcIle 

Le Fonctionnement du seRvice 
Il s’adresse à l’ensemble des foyers des communes du SITOM. 
Il permet de faire broyer à son domicile les branches les plus 
encombrantes résultant des tailles de haies et des élagages 
(de 2 à 12 cm de diamètre). Le broyage est effectué sur 
rendez-vous par du personnel d’une entreprise d’insertion. 
La prochaine campagne est d’ores et déjà programmée au 
printemps 2024.

une voLonté :  
La Réduction des décHets verts
Limiter les apports en déchèterie
Le service s’inscrit dans la volonté des collectivités de réduire 
les volumes de déchets verts collectés en déchèterie : 
en 2022, ce sont 5 130 tonnes de déchets verts, soit environ  
110 kg par habitant, qui ont été déposées dans les  
4 déchèteries de la CCPMB. Ce volume est associé à des coûts 
importants pour les collectivités. Pour l’usager, le service 
permet aussi de limiter les déplacements à la déchèterie : 
c’est un gain de temps et de carburant. 

Une valorisation chez l’usager
Le broyat obtenu, qui doit dans tous les cas être valorisé 
chez le particulier bénéficiaire du service, est utilisable pour 
améliorer la qualité de son compost en le mélangeant aux 
déchets de cuisine. Il permet aussi d’effectuer un paillis : 
étalé au pied des plantations ou des haies, il conserve 
l’humidité, nourrit le sol et permet d’embellir son jardin !  

Le broyage des déchets verts est une des solutions car 
rappelons que le brûlage des déchets verts est interdit.

Un service gratuit
La prestation est gratuite pour une heure de broyage, une 
seule fois par foyer et par an. Ces limites permettent d’offrir ce 
service au plus grand nombre.

nouVeLle camPAgne Prévue
Pour bénéficier du service, il est nécessaire de s’inscrire  
sur le site internet du SITOM :  
www.sitomvalleesmontblanc.fr (onglet réduisons).
Un planning d’intervention est établi par secteur 
géographique (du lundi au vendredi).  
Les inscriptions seront ouvertes le lundi 15 Janvier.  
Les conditions pour bénéficier du service : 
• Être domicilié dans l’une des communes  
 du territoire du SITOM 

• Accepter le règlement du service

• Une intervention de broyage par foyer et par an 

• Volume de déchets verts : de 1 m3 à 20 m3

• Diamètre des déchets verts acceptés : de 2 à 12 cm 

• Les branches doivent être rangées et proches d’un  
 chemin carrossable.

Le SITOM des Vallées du Mont-Blanc propose 
depuis cet automne, un nouveau service 
gratuit : le broyage des branches à domicile.

Ouverte à tous les habitants du territoire (en résidence principale ou 
secondaire), cette démarche éco-responsable réduit le volume des 
déchets de jardin et permet de les utiliser en paillage ou compostage. 

nouVeau 
seRvice 
gratuit 

Bénéficiez des 2 000 € du Fonds Air 
Bois EnR pour changer votre ancien 

chauffage au bois !
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Un MOF 
à Combloux

Ludwig Tavernier 

Comment s’est déroulé le concours de MOF ?  
L. T. Je me suis inscrit au 27ème concours MOF il y a 4 ans. Les 
épreuves de qualification ont eu lieu au lycée professionnel de 
Bourges et j’ai réussi ces épreuves, qui ont déjà un niveau très 
élevé. Nous étions trente au départ, nous avons fini à 13 à la fin 
des qualifications. A ce moment-là, nous avons commencé à 
travailler sur la maquette. J’ai travaillé quasiment toute l’année 
sur la maquette, puisque j’ai commencé la charpente en février, 
la couverture début avril et j’ai présenté la maquette les 13 et 14 
décembre. J’ai travaillé en tout 2000 heures. 

Nous avons reçu ensuite la confirmation de notre réussite sur 
le concours au mois de février et nous avons été nommés le 20 
juin à la Sorbonne. Notre métier est celui où nous passons le 

plus de temps sur notre maquette pour le concours, entre 1500 
et 2000 heures. 

Lorsque vous avez réalisé la maquette, comment 
avez-vous concilié les contraintes du cahier des 
charges technique avec votre créativité ?
L. T. Le cahier des charges est un dossier d’une dizaine de 
pages avec différents dessins techniques. Ils représentent 
la maquette finie, il faut respecter cela au mm près. Il faut 
prendre les cotes, réaliser tout un dossier et une étude pour 
pouvoir calculer les épaisseurs de bois, des métaux, de la 
pierre pour pouvoir arriver aux cotes de la maquette. C ’est une 

étude poussée, de comparaison des matériaux, d’exécution, de 
pose aussi. Il faut respecter toutes les contraintes techniques 
et que ce soit esthétiquement très beau, pour que ce soit un 
chef d’œuvre et non seulement une maquette. Le cahier des 
charges nous stipule ce que l’on doit faire et à quel endroit , une 
ligne de conduite. En respectant cela, et avec la connaissance 
de notre travail, des normes DTU (Document Technique Unifié), 
nous avons quelques prises de décision possibles. 

Que retiens-tu de ton travail sur la maquette ? 
L.T. En travaillant sur la maquette, j’ai 
beaucoup appris, notamment en me 
poussant au-delà de mes limites. Je 
l’avais déjà fait une fois en travaillant  
sur le chef d’œuvre pour les 
Compagnons du devoir et du Tour 
de France, où j’ai travaillé 954 heures 
pendant 6 mois. J’ai voulu aller encore 
plus loin avec le chef d’œuvre MOF, 
qui est un niveau technique, difficile 

et long. J’ai appris également beaucoup sur moi-même et 
sur mon travail, en découvrant des techniques que je ne 
connaissais pas. 

J’ai rencontré des personnes d’autres corps de métiers que je 
ne côtoyais pas. Il faut en effet aller chercher des créateurs, 
par exemple les tuiles ont été faites sur mesure en Alsace par 
un tuilier qui travaille à la main, etc...

Après avoir accompli les Compagnons du devoir 
et le concours de MOF, quels sont tes futurs défis 
professionnels à relever ?  
L.T. Dans un premier temps, de terminer la flèche de Notre-
Dame de Paris et de former un maximum de jeunes motivés, 
de partager mon savoir-faire. 

Quels sont les chantiers et les projets terminés ou 
non que tu as envie de partager avec nous ? 
L. T. J’ai plusieurs beaux projets comme le palace Le Lutétia 
à Paris dans le VIe arrondissement, le palais royal de Paris, le 
musée de la Banque de France de Paris, le pilier nord de la Tour 
Eiffel, le 5 place Des Vosges, le clocher de l’église de La Bauche 
en Chartreuse, les grandes écuries du château de Trévarez, les 
grandes écuries du château de Versailles, le refuge d’Arrémoulit 
dans les Pyrénées-Atlantiques, la Villa Butterfly de Chamonix, la 
chapelle du Maz à Megève...

Que dirais-tu à des jeunes intéressés par ton métier ?  
L. T. C ’est un savoir-faire unique, un véritable métier d’art qui 
se perd. Il y a également une grande liberté dans le travail car 
nous travaillons en extérieur, en hauteur. Tous les jours, nous 
avons des vues magnifiques, des couchers de soleil. C ’est 
aussi une chance de travailler sur des bâtiments historiques. 
Concernant le concours MOF, je peux conseiller les gens par 
rapport à mon histoire, mais je ne peux pas aider car j’ai 
été sélectionné pour faire partie des membres du jury pour 
la création des épreuves qualificatives et de la maquette 
finale. Je ne peux donc pas être parrain, je peux donner de 
la motivation ! Je dois organiser la réception de toutes les 
maquettes finales du concours fin 2024, qui aura lieu en pays 
du Mont-Blanc. Passer le concours d’un des Meilleurs ouvriers 
de France, c’est respecter des valeurs, de rigueur, d’excellence, 
de progrès continu.  

Qu’est-ce qui t’a donné envie d’être jury et 
d’organiser la réception des maquettes ?  
L. T. J’ai accepté parce que j’aime aider les gens, être présent 
pour aider les personnes en difficulté ou autre et quand je 
suis dans un endroit , j’aime le mettre en avant. Je pars du 
principe qu’ici nous avons des savoir-faire et des personnes 
agréables et donc pourquoi pas mettre en avant le pays du 
Mont-Blanc, donner envie à des personnes de s’installer ici 
pour développer certains savoir-faire. 

Couvreur-zingueur,
 Ludwig Tavernier a reçu cette année 
une des plus belles récompenses dans 
une carrière : celle du titre d’un des 

Meilleurs Ouvriers de France.
 

Nous partions à sa rencontre l’année dernière 
pour l’encourager dans ce projet, nous découvrons 
aujourd’hui ce qui l’a motivé dans ce concours 

et ses futurs défis ! 
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Les premiers pas réussis
de l’ACEC

Depuis septembre 2022, 
l’Association des Commerçants 

et des Entrepreneurs de 
Combloux œuvre pour animer 

le village et pour fédérer.  

Un an après, l’ACEC a réussi ses deux premiers événements : 
les illuminations de Noël et la Fête de la musique. Deux 
beaux moments de partage qui ont amené une atmosphère 
chaleureuse et festive dans le village. Et cela donne envie aux 
bénévoles de faire perdurer ces deux dates, de s’améliorer 
d’année en année et même de réfléchir à d’autres événements ! 
L’association a également permis de consolider les liens, de 
mieux se connaître entre commerçants et d’uniformiser des 
actions, comme les guirlandes décoratives. 

L’ACEC souhaite s’ancrer davantage dans la vie du village, 
en étant un acteur fédérateur au sein de ses adhérents et 
en animant la vie locale tout en se proposant en soutien aux 
autres événements qui peuvent être organisés également.  

L’association compte une trentaine d’adhérents : tous les 
soutiens sont les bienvenus pour aider à animer le village et 
pour se coordonner entre commerçants et entrepreneurs !  

Flo (Boucherie)  
“ L’association a permis de se connaître entre 
commerçants et de développer des liens, de se 
souder et même de développer des partenariats  
avec d’autres associations. “

 

Nadège (Laverie Comblorane) 
“ On a osé se lancer et que du positif en ressort !  
Nous avons envie d’aller plus loin ! “

Fred (Le Salon)  
“ Nous avons un noyau central mais nous avons 
toujours besoin de soutien, de nouveaux adhérents 
pour avoir des nouvelles idées ! Nous sommes 
preneurs de tous les types d’investissements ! “  

Stephen (Le planté de bâton) 
“ Une belle cohésion se met en place, avec un esprit 
de village de montagne, en se coordonnant sur  
nos actions avec par exemple l’uniformisation  
des guirlandes d’illumination ! “
 

Bienvenue !
RETRO NANA 
Bijoux et créations florales 

Camille DEVINCRE

Atelier privé, sur RDV 
T 06 34 54 15 48 
retronana.com

GUT AÉSANE
Diététicienne-Nutritionniste 

Sur rendez-vous 
81 Route de Sallanches 
T 06 31 77 93 01 

TRAITEUR 
OUTDOOR SOYRIS 
Traiteur

Stéphane SOYRIS 

T 06 51 20 80 49 
www.la-tablee-bbq.com

ALEXPERIENCE
Restaurant 

Alexandre BRASSET

Plan d’eau biotope 
1 chemin de Prairy 
T 04 50 90 17 50
alexperiencerestaurant.fr

LA CONCIERGERIE 
DES STATIONS

Juliette BALLET-BAZ 

T 04 80 96 98 76 
laconciergeriedesstations@gmail.com

Le saviez-vous ? 

A la différence d’autres associations, l’ACEC 
s’organise en collégiale et non en bureau : il n’y a 
donc pas de « rôle » de président, trésorier... mais 
plutôt un noyau qui se répartit les tâches et les 
missions en fonction des événements.

Rejoignez-les !  

SIGNATURE 
Restaurant 

Florent MEYER 

62 chemin de la promenade
T 04 50 93 11 81
signature-combloux.eatbu.com

ONGLES BY NATH 
Styliste ongulaire 

Nathalie 

58 route de Sallanches 
T 07 88 39 30 94 
www.onglesbynath.com

BEAUTY BY EMMA 
Salon esthétique, centre de bien-
être, de santé et vitalité

Emmanuelle REGINAUD 

147 Rte de Sallanches
T 04 65 84 34 92 
www.beauty-by-emma.com

L’ECHOPPE 
DU MONT-BLANC
Magasin de souvenirs, petite 
droguerie & quincaillerie

Jean Michel ALBOUY
Nathalie PELLETIER 

115 route de Sallanches 
T 06 66 33 67 54 
  

Coordonnées : 06 21 02 18 99 
acecombloux74920@outlook.fr  

A retrouver sur Fb : @ACEC de Combloux 

PHOTO MANQUANTE
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La caserne de 
pompiers de Combloux

Ouverte en 1888, la caserne de 
pompiers va fermer ses portes. 
La nouvelle caserne se trouve 

désormais à Megève et 
regroupe, Megève, Combloux, 
Demi-Quartier et Praz-sur-Arly. 
Retour sur 135 ans d’histoire. 

C’était en 1888, des hommes du village de 
Combloux se sont réunis pour créer la compagnie 
de la garde pompière avec à sa tête Alexandre 
Ramus, le premier chef de centre. 
« A l’époque ils étaient environ 80 à s’appeler 
au clairon et éteindre les feux au seau d’eau ! », 
raconte le sergent René Brondex, ancien chef 
de centre de la caserne de Combloux. 
« Les habitants de Paris qui venaient en vacances 
à Combloux se sont cotisés pour offrir à la garde 
des pompiers une pompe à incendie et leur faciliter 
le travail », ajoute le capitaine René Brondex. 
 

L’agrandissement  de la caserne 
De 1904 à 1910 la caserne de Combloux ferme ses portes.  
L’arrivée en juin 1910 de Jean Gerfaud aux commandes  
redonnera une nouvelle vie à la caserne. « Les pompiers 
étaient là pour aider leur village. Ils n’étaient pas formés, 
certains venaient seulement trois fois par an sur une 
intervention », assure le capitaine. Au fur et à mesure des 
années, la formation des pompiers est devenue de plus en 
plus réglementée. « Quand je suis arrivé aux pompiers en 
1989, nous étions 12 nouveaux , et il y avait 12 anciens. C ’est  
les anciens qui nous ont formés. Maintenant on ne peut plus 
faire ça », explique René Brondex . 

Le renouveau  de l’an 2000
Depuis 2000 les pompiers de Combloux ne couvrent plus 
seulement Combloux . Ils sont appelés sur des interventions 
extérieures. « La création du Sdis74 a beaucoup aidé les 
pompiers de Combloux », explique Didier Chatron-Michaud 

l’actuel chef de centre. « Ça nous a amené de la rigueur, 
comparé aux casernes qu’a connues René à l’époque (rire) », 
ajoute le lieutenant Chatron-Michaud. Les mentalités ont 
changé. Il y une plus grande formation, des certifications  
à passer.

Les discrets pompiers  de Combloux
« Les pompiers de Combloux ont toujours eu la volonté d’être 
discrets », explique Didier Chatron-Michaud. C ’est dans les 
mœurs, aucun pompier de Combloux n’a jamais représenté la 
caserne lors d’évènements comme les commémorations au 
monument aux morts. « Nous avons eu de bonnes formations 
avec nos anciens, ils nous ont appris qu’être pompier c’est 
ne pas avoir de reconnaissance, juste la passion », conclut  
le lieutenant. 

Une page  qui se tourne 
Aujourd’hui c’est une page qui se tourne pour les pompiers de Combloux qui intègrent 
la caserne de Megève. « Ce n’est pas parce que l’on devient une plus grosse caserne 
que nous n’avons plus besoin de volontaires, nous sommes en constante recherche 
de nouveaux pompiers », conclut Didier Chatron-Michaud. 

s’éteindre pour mieux renaître

René 
Brondex 

Devenu pompier alors qu’il travaillait  
à la mairie, ce n’était pas une vocation 
avant son entrée à la caserne de 
Combloux. « Je n’aurais jamais été 
pompier si je n’avais pas travaillé à 
Combloux mais je n’ai aucun regret », 
s’amuse l’ancien chef de service. 
Chef de centre, il l’est devenu par un 
manque de volontaires au sein de la 
caserne. « J’étais le plus gradé, c’est 
donc logiquement que j’ai pris le poste 
que j’ai mené pendant 20 ans », ajoute 
le pompier à la retraite. « Je suis parti 
parce que j’ai fait mon temps, j ’ai 
laissé derrière moi une belle carrière. 
Je suis heureux d’avoir su mener mon 
équipe comme il le fallait , même dans 
les interventions les plus difficiles », 
conclut René.

 Alexandre 
Duvillard 

Il fait partie des jeunes sapeurs-
pompiers à avoir commencé leur 
carrière à 15 ans. « J’ai toujours été 
intéressé par les pompiers. J’avais mon 
oncle et des amis en caserne et je me 
suis toujours dit que je serais volontaire 
un jour », explique le jeune pompier. 
Au fil des formations et des années, 
Alexandre comprend qu’il voudra en 
faire son métier. « Je suis fier d’avoir pu 
rentrer aux pompiers de Paris. C ’est un 
engagement très important pour moi 
et surtout très formateur », raconte le 
pompier de Paris. Alexandre voyage 
désormais entre Paris et Megève. « Je 
remercie les pompiers de Combloux qui 
m’ont accompagné toutes ces années, 
je ne serais jamais arrivé là où j’en 
suis sans eux », appuie Alexandre, qui 
voudrait finir sa carrière de pompier  
à Megève. 

Océane 
Burgal 

Entrée aux jeunes sapeurs-pompiers 
en 2012, Océane s’est engagée avec 
une bande de copines. Elle s’est 
tout de suite investie dans la tâche 
de sapeur. Être une femme pompier 
requiert un investissement plus grand. 
« Sur certaines interventions je dois 
donner plus d’efforts que les hommes 
puisque physiquement nous avons 
plus de mal qu’eux », explique Océane. 
Suite aux jeunes sapeurs-pompiers 
elle s’est investie dans la commune 
de Combloux . « C’est mon village !  
Et c’est une fierté de pouvoir servir 
sa commune », ajoute Océane. C ’est 
avec beaucoup d’émotion qu’Océane 
dit au revoir à sa caserne de cœur.  
« Forcément ça nous fait bizarre, on était 
une belle équipe soudée. La caserne de 
Combloux était emblématique pour le 
village », conclut la jeune pompier de 
25 ans.
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Lucie PAGET Olimpia BOUTRY Eléna Madeleine 
LAGREVE ANGLARET 

Nino JIGUET 

22-04-2022 16-06-2022 30-06-2022 18-07-2022

Mathilde SAGUIN 
Simon Michel Alain BALARD

Virginie Andréa CHÂTRON-MICHAUD 
Cédric Alain BOITON
 

Constance Louise Eugénie DEBIAIS
Alexandre Charles-Antoine CADAIN 

Dorothée SEIGNEUR
Florent Gabriel Jimmy GAROT

Joana Joséphine 
ASSELIN DE WILLIENCOURT 
Andy PERRIN 

Béatrix Anne Elisabeth Suzanne Clotilde 
MOURER
Emmanuel François Gabriel 
FROMONTEIL 

19-03-2022      17-06-2022 27-08-2022      

10-09-2022     10-09-202227-08-2022        

Maëly Corinne Marie-Claire   
MEUR   

Eléonore Anne-France 
VRAND 

Naël Dominique 
LAURENT 

14-10-2022 08-11-2022    21-11-2022 13-12-2022 

Sam 
COLLET BONNAIRE 

Charlize Joséphine 
DE FARCY DE LA VILLEDUBOIS   

05-02-2023 03-04-2023	

Elio Ezio 
TISSOT

NAISSANCES MARIAGES

Alice Victoria Domi-Hilde 
POLLET 

Valentino Tino Ennio 
LAURENZIO 

Sacha Léonard 
BOTTOLLIER-CURTET

24-01-2023 27-02-2023 05-03-2023 
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DÉCÈSDÉCÈS
24-09-2022 01-10-2022 28-01-2023         

 

Estelle REVENAZ 
Romain Jean-Michel PAGET 

11-03-2023       

Ashlyn Jeanne Camille MAMALIS 
David Martin BURGE 
 

Anne-Sophie Jacqueline Madeleine 
CHAVAND 
Thibaut Emmanuel SERRI 

01-04-2023        

Anne Christine LETORLA 
Eric Marc SEIGNEUR 

Nathalie DUCREY 
Thibaut Gilbert CANET 

11-03-2023       

Camille Marie FRANCÈS 
Thomas Marie Benoît BILLET 

MARIAGES

En douce mémoire à Sabine BERTHELOT, 
adjointe à l’enfance éducation de 2020 à 2023 
et décédée en juillet 2023

 Sabine a été adjointe au Maire de 2020 à 2023, elle 
s'est engagée pour son village au service de l'enfance-
éducation et de la culture. 

Elle attachait beaucoup d’importance aux valeurs de 
la République. La laïcité, l'engagement de la jeunesse, 
l'égalité et le développement durable sont les valeurs 
qu'elle portait chaque jour dans l’exercice de sa fonction. 

Elle a posée les bases, main dans la main avec les 
services, d’une politique éducative nouvelle. 

La Maison de l’Enfance, l'accueil d'un Club Nature et 
d'une forest school, la création du canapé forestier et de 
la Pump Track Party sont une partie de son empreinte 
laissée sur cette première moitié de mandat.
Qu'elle soit ici remerciée pour son action municipale.

31-05-2022
Jean-Jacques GAILLOT 

08/08/2022 
Christiane Béatrice LHOPITAL 

épouse MENARD 

11/08/2022 
Ginette Marie Louise DUCREY

épouse CRIVELLI 

27/08/2022 
Régine Marie Angèle GROSSET-JANIN 

épouse MAILLET-CONTOZ 

06/10/2022 
Myriam Josephte Huguette MILLION

24/10/2022 
Reine Marie Clotilde PELLOUX

17/12/2022 
André Pierre Nicolas PAGET

28/12/2022 
Laurent Alain PELLOUX

29/12/2022 
Véronique Sophie Laurence MIGNOT 

divorcée PAGÈS 

30/12/2022 
Marie Alphonsine LUCE

25/02/2023 
Pauline Albertine Valentine STEVENOOT 

épouse PIQUET

27/03/2023
Emma Jeanne Marie BRONDEX 

épouse PERRIN

01/04/2023 
Jean Bernard PEYRÉ 
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Ouverture du domaine skiable
Du 23 décembre 2023 au 01 avril 2024


